



DICCIONARIO ESPAÑOL

Danilo Noreña

INTRODUCCIÓN

amp.significadode.org es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intención de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

Danilo Noreña ha contribuido al diccionario con 35060 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo
amp.significadode.org

knipolegus

Es una palabra que significa recogedor o recolector de hormigas o de insectos. Es el nombre de un género de aves de la familia Tyrannidae. Son conocidas como viuditas.

knödel

Es otra forma de llamar al klosse, que es un plato típico de Austria y Alemania, Son amasijos rellenos de carne, Se parecen a las albóndigas.

knuclehead

knuclehead está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Knucklehead" siendo su significado: </br>No es una palabra del idioma español, sino del inglés y está mal escrita, pues le falta una K. La forma correcta es Knucklehead, que significa cabezahueca. Es una referencia de la primera moto Harley Davidson con distribución OHV (Over Head Valvles - Válvulas en cabeza). Fue fabricada en 1932.

ko

Puede ser la abreviatura de Knock Out (Nocaut). En los deportes de contacto es derribar al adversario de un golpe. El lengua Mapuche quiere decir agua. En Informática es la abreviatura de Kilooctetos, que es una unidad de almacenamiento de datos. También es un símbolo en japonés que significa niño, infante.

koan

Es una palabra de origen japones y en la cultura zen es un problema que el maestro plantea a su alumno para comprobar sus progresos. Muchas veces parece algo absurdo.

koans

Plural de koan. En la cultura zen, es un problema que el maestro plantea a su alumno para evaluar sus progresos.

kobani

En Árabe quiere decir ojo o vigilante. Es el nombre de una ciudad en la Gobernación de Alepo, en Siria. Oficialmente es denominada Ayn al-Arab y la mayoría de sus habitantes son kurdos.

kobe

Kobe es la variante eslava del nombre de varón Jacob (que es de origen bíblico y significa "el que suplanta"). Nombre de un excelente basquetbolista retirado de la NBA, cuyo nombre completo era Kobe Bryant.

kobos

Kobos es el nombre de un Hotel en Seúl (Korea).

Kobos o Kobus es como llaman al antílope acuático africano o antílope de los pantanos. Su nombre científico es Kobus ellipsiprymnus. Es de la familia Bovidae (Bovinos).

koch

Apellido de origen alemán. Robert Koch, científico alemán, padre de la Microbiología Moderna, descubridor del bacilo que produce la tuberculosis (bacilo de Koch). Apellido de un gran tenista Brasileño llamado Tomás Koch.

kochab

También ha sido llamada Kocab y muy antiguamente Estrella del Norte (Al Kaukab al Shamaliyy). <es una estrella naranja que hace parte de la Constelación Osa Menor (Ursi Minor). La palabra de origen Árabe, quiere decir estrella. Otro nombre que ha recibido ha sido Beta Ursae Minoris.

kof

Saga de videojuegos. Es la abreviatura en inglés de King of Fighters (que traduce Rey de los Luchadores). Nombre de una antigua embarcación que era usada en Países Bajos o Nedderland.

kofte

También es llamada kofta, kafta, kufta o kufteh. Es un tipo de preparación de origen turco y consiste en carne picada y adobada. Es popular en Medio Oriente. En algunos casos es similar a las albóndigas y en otros se presentan como galletas o arepuelas (albóndiga aplanada). También se encuentra en la cocina de India y los Balcanes.

kogui

Es el nombre de uno de los cuatro pueblos que viven en la Sierra Nevada de Santa Marta. También es el nombre de su lengua o idioma. A este pueblo también se le denomina kággaba o kággaba. Son considerados los "hermanos mayores de los acyuales pobladores del planeta tierra": Según su tradición viven en el ombligo o centro de la tierra.

koguis

Es el nombre de un pueblo indígena colombiano que reside en la Sierra nevada de Santa Marta. También reciben el nombre de Kággaba.

koinonía

Es una palabra de origen griego que significa comunión. Comunión, lazo, vínculo, unión, eucaristía.

koit

Nombre de una estación de radio para adultos en San Francisco, California. Nombre de una estrella de la Constelación Lince (Lynx).

kojiki

Quiere decir registro de cosas antiguas. Es el libro más antiguo que existe sobre la historia y cultura japonesa. Comienza con la creación del mundo por los kami y se termina con la era de la Emperatriz Suiko (628). Al Kojiki, también se le denomina Furukotofumi.

kokito

Nombre de un reguetonero cubano. En Colombia Coquito, es el nombre de una cartilla para aprender a leer. También es el nombre de una plaga en los cultivos.

kokolou

Es el nombre de un río en Togo, que pasa cerca de las ciudades de Alembonda y Kara.

kol

Kol en idioma mongol quiere decir pié o pata. Es el nombre del género de un Dinosaurio terópodo, que vivió en Mongolia y se alimentaba de termitas.

kola

Es el nombre de un río, un lago, un golfo y una península en el norte de Rusia. La península se encuentra entre el Mar de Barents y el Mar Blanco. Todos los elementos geográficos son de la misma región rusa. En Colombia es el nombre de varios refrescos azucarados, popularmente llamados gaseosas. Las más reconocidas son Kola Román y Lux Kola.

kolga

Nombre de una diosa de la Mitología Nórdica o Vikinga. Nombre de un asteroide (191).

kolka

kolka está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Kolka." siendo su significado: </br>El término correcto es Kolka. Es el nombre de un Cabo ubicado sobre el mar Báltico, en el Golfo de Riga, Letonia. También es el nombre de un poblado, que pertenece al Municipio de Dundaga en ese mismo país.

kolval

Kolval es una localidad de India en la Provincia de Karnataka. También pueden estar preguntando por Koval. Es un apellido de origen Ruso. Apellido de un científico y líder político Ruso. Nombre de un cráter de la cara oculta de la Luna.

kombu

Es uno de los nombres comunes de una alga parda comestible del género Laminaria. También es llamada Haidai. Tiene forma de tiras largas o cintas. Plato japonés elaborado con algas pardas.

komitl

komitl está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Comitl." siendo su significado: </br>El término correcto es Comitl. Es una palabra de la lengua Nahuatl quiere decir barril de barro, olla de barro, vasija de barro.

konebaad

Es un tipo de embarcación utilizada generalmente por mujeres en el Polo Norte. También suele ser denominada umiak, umiaq, o oomiak. Traduce barco o embarcación de mujeres. (Kayak es embarcación de hombre).

konkaak

Así se llamaban a si mismos el pueblo de los Seris y en su idioma significa "La gente". Es un pueblo aborigen que habitaba el Valle o Costa Desértica de Sonora (México) a la llegada de los españoles. Actualmente se encuentran reductos étnicos en Hermosillo.

konny

Nombre de un canguro muy ligero para portar bebés. Bolsa portabebés muy ligera. Cabestrillo para bebé.

kool

En Colombia es una marca de cigarrillos. En idioma estonio, quiere decir escuela. Kool en Neerlandés quiere decir col, repollo. Cool, así con c, en español quiere decir genuino, transparente, auténtico, persona que piensa y actúa con congruencia.

kor

Kor es el nombre de un poema de John Ronald Reuel Tolkien o JRR Tolkien, filósofo. lingüista y escritor Británico, también autor del El Señor de los Anillos.

kora

Es un instrumento musical africano que consta de 20 o 21 cuerdas. Es una mezcla de Arpa y Laúd. es tradicional en Malí, Guinea, Senegal y en Gambia

kore

Kore quiere decir mujer joven, adolescente, muchacha. Plural Korei en griego antiguo. Kore de Peplo es una famosa estatua que representa una mujer joven.

kori

Existe también otra versión de que el nombre Kori (para hombre o mujer) es de origen nórdico y significa joven, doncella o doncel. variante Cori.

korn

Es el nombre de una banda musical californiana de nu metal. Es una palabra del idioma danés que significa granos. Apellido de un médico y filósofo argentino llamado Alejandro Korn. Nombre de una localidad argentina en la Provincia de Buenos Aires. Otro nombre de la Estación Empalme San Vicente del metro de Buenos Aires (Alejandro Korn).

kornephoros

En griego antiguo quiere decir el que porta el garrote. Es es nombre de una estrella que también es llamada Korneforos, Rutilicus, Beta Herculis, Beta Her, 27 Herculis o HD 148856, por los astrónomos. hace parte de la Constelación Herculis o Hércules.

koronis

También llamada Coronis o Corónide. Era una muchacha de Larisa, que fue amante de Apolo y madre de Asclepio el Dios de la Medicina (Esculapio). Nombre de un asteroide (158)

kortatu

Es el nombre de un conjunto de rock originario de Irún, Guipúzcoa, España. Introdujeron el Ska a España. Kortatu es una palabra en lengua Euskera y significa Golpear.

kosher

Es una palabra de origen Hebreo que significa comestible, que se puede comer, adecuado. Es el nombre que se da a los alimentos que se pueden consumir según la Ley Judía. Alimentos que se ajustan a la regulación dietaria de los judíos.

kosnaias

Son un tipo de embarcaciones típicas rusas que se utilizan generalmente para transporte turístico por el río Volga.

kosovorotka

Es una prenda de vestir de origen ruso. Es básicamente una camisa campesina rusa o también llamada camisa Tolstoi o camisa Zhivago. Traduce "de cuello torcido". Son de manga larga y tienen una abertura vertical casi siempre a uno de sus lados y con botones.

kotia

Nombre de una localidad de India, en el Distrito de Koraput en el Estado de Odisha. Apellido de origen Hindú (Indio).

Apellido de actriz nacida en India y cuyo nombre completo es Navika Kotia. Tipo de velero de dos mástiles utilizado en India.

kotodama

En japonés quiere decir el poder de las palabras, palabras del alma, palabras mágicas. También se dice kototama. Es la base espiritual para la enseñanza de las artes marciales.

koz

Nombre dado a la parte posterior de una guadaña. Se encuentra sujeta al mango con una argolla de hierro y va adosada al estil.

köter

Quiere decir canalla, malandrín, infame, villano. Es como un insulto y quiere decir que es un excremento, una mierda.

krack

Krack es una vulnerabilidad detectada en las redes wifi que permite que los vecinos cercanos al usuario pueda acceder a información confidencial, con intenciones maliciosas.

kraftwerk

Es una palabra del idioma alemán que significa Central eléctrica. Es también el nombre de una Banda de música electrónica alemana, fundada en Düsseldorf por Ralf Hutter y Florian Schneider.

kraftwerk es una banda de música electrónica alemana

La palabra Karftwerk es una palabra en idioma alemán que significa Central Eléctrica. Es el nombre de una banda de música electrónica formada por Ralf Hütter y Florian Schneider en 1969 en Düsseldorf.

krautpop

Puede traducir Pop Hierba. Es un término en Alemán, usado por Die Katapult un dúo electro punk, que canta en varios idiomas y letras algo enredadas de difícil traducción, para definir o nombrar su estilo musical. Quienes cantan e interpretan los instrumentos son Elena Comas (Española) y Anna Fredriksson (Sueca). Estilo de música electrónica.

kraz

Nombre de una fábrica automotriz ucraniana. Produce mas que todo camiones y vehículos pesados. Su nombre es Kremenchutsky Avtomobilny Zavod, que traduce Fábrica de Automóviles de Kremenchuk y que en lenguaje Cirílico se anota como Kp??. También es nombre de una estrella de la Constelación Cuervo (Corvus). También suele ser denominada Beta Corvi, Beta Crv, 9 Corvi o HD 109379, por los astrónomos. Es considerada una estrella de Bario.

kresala

También es el nombre de una novela escrita originalmente en Vizcaíno por Txomin Agirre. a principios del siglo XX. Narra las costumbres de los pueblos pescadores del norte de España.

krillin

Es un personaje ficticio de Dragon Ball.

kriptonita

Quiere decir que proviene de Kriptón, un planeta ficticio de donde procede Supermán. Nombre de un ficticio mineral cristalino de color verde, que tiene la propiedad de doblegar a Supermán (le quita todas sus fuerzas y habilidades).

kriseilua

Es una palabra en euskera que significa linterna, lámpara, bombilla, foco, luminaria. No es palabra del idioma español. Candela, candelero, vela.

krishna

Es considerado la encarnación del Dios Vishnú, en el Hinduismo. Es uno de los más importantes Héroes de la dinastía Yadu. Forma principal de Dios entre los practicantes del Hinduismo.

krisna

Es otra forma de referirse a Krishna el Dios Hindú. Es considerado la encarnación del Dios Vishnú, en el Hinduismo. Es uno de los más importantes Héroes de la dinastía Yadu. Forma principal de Dios entre los practicantes del Hinduismo.

kristof

Es un nombre de varón de origen eslavo. Nombre de varón en polaco. Quiere decir seguidor de Cristo, Cristiano. Nombre de un actor mexicano de origen polaco, llamado Kristoff Raczynski.

krumiro

Es un individuo trabajador, que lleva la contraria a los compañeros trabajadores que se encuentran en huelga. Esquirol, vendido, regalado, rompehuelgas, ?? amarillo, carnero ??? o crumiro. Nombre de un libro de Pavel Oyarzún. Es un chilenismo.

krypteia

Nombre de la prueba máxima en la educación militar espartana. Baño de sangre. Represión sanguinaria de Esparta contra los Ilotas.

kucha

Era el nombre de un corredor de la Ruta de la Seda, Se encuentra situado al Norte del Desierto de Taklamakán, al sur del río Muzat. Antiguo y pequeño reino budista asentado en es misma región. También era denominado Kuche. Actualmente es territorio de Sinkiang y pertenece a China.

kufiya

Es un tipo de pañuelo palestino. También es llamado yasmak, mashadah, sudra o shemagh (shimag). También significa que procede de Kufa (Irak).

kuka

Es el nombre de una marca registrada. Es el nombre de una empresa de robótica. Su nombre completo es Kuka Roboter GmbH.

kukri

También se puede denominar Khukuri. Es un tipo de cuchillo curvo y grande usado por el pueblo Gurkha en Nepal. Tipo de cuchillo nepalí. Se usa como arma blanca y como herramienta.

kukurutxa

Cucurucha o cucaracha. Isópodo conocido también como cochinilla de tierra, cochinilla o bicho bolita. Es un crustáceo terrestre muy perjudicial para la agricultura. Su nombre científico es *Armadillidium vulgare* y pertenece a la familia Armadillidiidae.

kullk

Kullk o mejor Kullk Posters es una aplicación ideada por un joven ecuatoriano para facilitar el pago de servicios públicos. Kullk o Kullku en lengua quechua significa Paloma pequeña, Tórtola (*Metriopelia ceciliidae*).

kullki

Kullki o Kullkiy, quiere decir en quechua Cavar, escarbar la tierra, arar.

kulturboden

Es un término en Alemán que significa cultura de la tierra, cultura del suelo o terruño, cultura regional.

kunas

Es el nombre de un pueblo indígena asentado en la zona limítrofe de Colombia y Panamá (Darién). También suelen ser llamados Cunas, Gunas, Dules o Tules. En su idioma (denominado Guna), la palabra significa personas. Pertenecen a la familia Chibcha.

kunche

Es el nombre de una localidad mexicana en el Estado de Yucatán. Se utiliza más Kunché, con tilde o Kun Che y pertenece al municipio de Espitia. Es un sitio turístico y típico Maya. En lengua maya podría traducir Rey Árbol.

kunché

Es el nombre de una localidad mexicana en el Estado de Yucatán. Se utiliza más Kunché, con tilde o Kun Che y pertenece al municipio de Espitia. Es un sitio turístico y típico Maya. En lengua maya podría traducir Rey Árbol.

kunda

Es el nombre de una ciudad de Estonia. Queda en el Distrito de Viru. Es otro nombre de la planta y del género botánico *Amorphophallus* (que quiere decir pene deforme). también llamada konja. Tiene la inflorescencia más grande del mundo, pues alcanza unos 2.5 metros de altura. Cunda con c, es una inflexión de cundir que quiere decir llenar, rebozar. En Colombia es sinónimo de tunda o golpiza. Es también el nombre común de un vehículo de la policía que transporta detenidos o presos (patrulla o bola). En el argot del narcotráfico vehículo para domiciliar droga. En Perú cunda quiere decir joven alegre y bromista.

kundry

kundry está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Kundry (es nombre propio)" siendo su significado:
</br>Es el nombre de una mujer salvaje y repulsiva nombrada en el último drama de Parsifal, Ópera del alemán Richard Wagner.

kupay

El Kupay es un árbol, perteneciente al género *Copaifera*. Se conocen más de 80 especies de ellas. Son de uso medicinal y se aprovechan para leña y carbón. De las semillas se saca un aceite que es cicatrizante. Pertenecen a la familia Fabaceae. La palabra Kupay es de origen guaraní. En Colombia lo llamamos Aceite.

kurax

Es una palabra de origen Quechua que significa el más grande, alto de mayor dimensión. En el campo farmacológico y pecuario, es el nombre de un antiparasitario que también se conoce como Lavamisol.

kuriju

Es uno de los nombres que se da en Paraguay a la anaconda amarilla. También se usa curijú o curiyú. El término es de origen Guaraní. El nombre científico es Euneetes notaeus y pertenece a la familia Boidae. esta gran serpiente constrictora puede llegar a medir unos 4 metros y vive cerca a medios acuáticos.

kurijú

Nombre de Cerro Sagrado o Cerro Lluvia en la zona de Reserva Natural e Indígena en Bajo Chirripó, Costa Rica. Allí nace el río Shára y es una zona de alta biodiversidad. Para los indígenas Cabécares y Jawas son sitios muy sagrados. Queda cerca de los asentamientos Palmera (Catsá), Namaldí y Dzey, en las Provincias de Limón y Cartago. También Karijú, carijú o mbói cariyú se le dice en lengua Guaraní a las anacondas de coloraciones claras como verde-amarillenta y amarilla. Son unos reptiles constrictores de pequeño tamaño. Su nombre científico es Euneetes notaeus (anaconda amarilla, de unos 2 o 4 metros). Pertenece a la familia Boidae.

kuros

kuros está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Kuro" siendo su significado: </br>El término correcto es Kuro (plural kuroi) es una palabra del griego antiguo que significa hombre joven imberbe, adolescente.

kurta

Es un nombre de un traje típico y tradicional de la India. Túnica suelta, larga y abotonada. Es usada por hombres y mujeres.

kush

Es una variedad de Cannabis que proviene de Afganistán, Pakistán y Norte de India. Se llama así por la Cordillera donde se produce (Montes o Cordillera Hindukush).

kusiku intichaw panyikuna que quiere decir

En lengua Nyanja, variante del Bantú quiere decir algo así como "En la noche nos desquitamos".

kusikuyku

Es una palabra en lengua quechua que significa festejo, festividad, fiesta, diversión, alegría, gozo. La terminación ku es el pronombre el , ellos.

kutimuy

Es una palabra en la lengua Quechua que quiere decir retornar, regresar, volver.

kuxidadea

No es una palabra del idioma español, sino del Euskera. Significa Cojín.

kwichua

Es la palabra quechua en lengua quechua. En otras palabras, quechua es la castellanización o españolización de kwichua, quíchua o mejor aún kwítchua. Como lengua tiene varias derivaciones algo notorias, el quechua norteño

(Colombia y Ecuador), el quechua ancashiano o ancashino (Sierra Peruana Central o Huánuco) y quechua el sureño en el sur de Perú, Bolivia y el norte argentino-chileno. Por lo general la palabra kwichua o quíchua, hace más referencia al quechua sureño.

kypria

kypria está incorrectamente escrita y debería escribirse como Kypria (es nombre propio). siendo su significado:
El término correcto es Kypria (es nombre propio). Quiere decir de Chipre, chipriota. Es el nombre de un poema perdido de la antigua Grecia. También se llamaba Ciprias o Cantos Ciprios. Perteneían al ciclo Troyano.

kypria-

El término correcto es Kypria (es nombre propio). Quiere decir de Chipre, chipriota. Es el nombre de un poema perdido de la antigua Grecia. También se llamaba Ciprias o Cantos Ciprios. Perteneían al ciclo Troyano. Nombre de un asteroide (669).

kyrie eleison

Kyrie eleison, es una locución latina que significa: Señor, ten piedad.

kýlix

Es una palabra de origen griego que significa copa. También es llamada cílica, kilix, kylix o quílíce. Era otra de las múltiples vasijas de cerámica que utilizaban los antiguos griegos. Era una especie de bandeja o frutera.

la avaricia rompe el saco

Es un adagio popular muy utilizado en Colombia. Quiere decir que el exceso de ambición es perjudicial.

la banca siempre gana

Es la confirmación del sabio adagio de los abuelos "El que apuesta por necesidad pierde por obligación". Las posibilidades de ganar en los juegos son muy remotas, las probabilidades matemáticas son mínimas.

la boca

Quiere decir desembocadura, vertedero, lugar donde drenan aguas. En Argentina, nombre de un Barrio de Buenos Aires. Su nombre se debe a que allí se presenta la desembocadura del Riachuelo sobre el río La Plata. Nombre de un Balneario en Chile, en la Provincia de Cardenal Caro y de la Comuna Navidad.

la bombonera

Es un icónico restaurante de San Juan de Puerto Rico, con más de 102 años de tradición.

la bruja

La Bruja es el nombre de una Novela, escrita por el colombiano Germán Castro Caycedo. Telenovela colombiana basada en la misma obra.

la burundanga

Quiere decir escopolamina o hioscina una droga extraída del árbol de borrachero, que es muy fuerte y anula la voluntad de los afectados. Se conoce la planta también como cacao sabanero o floripondio (Brugmansia arborea, de la familia Solanaceae). También es el nombre de una canción tropical, interpretada por Celia Cruz y la Sonora matancera.

la caja

La caja es también una forma de llamar a nuestros abuelos las prótesis removibles dentales.

la calle esta dura

la calle esta dura está incorrectamente escrita y debería escribirse como "La calle está dura...." siendo su significado:
</br>La frase "La calle está dura" es muy usada por los padres colombianos que reclaman a sus hijos el ser holgazanes en el hogar y no ayudan en los quehaceres domésticos. Suena casi a una amenaza "O colaboras o te vas". Otras veces las mamás sobre todo, dicen: "Es que no hay nada mejor que el Hotel Mamá".

la cantina abierta y el cantinero dormido

Es una expresión coloquial para significar descuidado, desprevenido, dejado, abandonado, despreocupado. Hombre que camina con la cremallera del pantalón sin cerrar. Con la bragueta abierta.

la casa pierde y se ríe

"La casa pierde y se ríe" es similar a lo que decimos en Colombia "Cebando el marrano". En ambos casos se quiere decir que los que administran las casas de juegos o casinos, de vez en cuando dejan ganar a los clientes buenas sumas, para atraer más jugadores y aumentar sus arcas. Es fomentar la ludopatía.

la cetra

Era un escudo antiguo griego, elaborado con nervios templados y cuero.

la coronela

En Colombia es una manera coloquial de llamar a la esposa, en referencia a que es quien tiene la voz de mando en el hogar. También a veces se le dice mi sargento. Autoritaria, mandona.

la coruña

En España, es el nombre de una Ciudad y de una Provincia. También es nombre de una ría (Ría del Burgo) y de una Comarca en la misma Región Autónoma de Galicia. El gentilicio generalizado es coruñés o coruñesa, aunque también se utilizan brigantino (a), herculino (a) y cruñés (a). La palabra puede significar corona o lugar alto. Nombre de un equipo de fútbol español y de una avenida de Ciudad de México.

la dorada

En Colombia es el nombre de un Municipio del Departamento de Caldas y que es puerto sobre el río Magdalena. Sin el artículo, dorada, quiere decir que tiene color dorado, color del oro. También es el nombre de varias especies de peces comestibles. En Colombia a una especie de dorada de río también se le dice mahi mahi. Su nombre científico es Brycon moorei y pertenece a la familia Characidae. También existe dorada de mar, también conocido como perico, pez delfín, yampúa, Su nombre científico es Coryphaena hippurus, familia Coryphaenidae. En España le dicen dorada al Sparus aurata de la familia Sparidae. También se conoce como zapatilla. A otras especies de cíclidos, especialmente ornamentales también se les dice doradas.

la dui

la dui está incorrectamente escrita y debería escribirse como "DUI" siendo su significado: </br>Es la abreviatura en inglés de Driving Under Influences (Conducir bajo influencias). Es el acto criminal de conducir un vehículo bajo los efectos del consumo de alcohol o de drogas. Es un delito grave.

la erminia

Es el nombre de una ópera compuesta por Edward Jacobowski. Es un nombre de mujer de origen Germano, que significa mujer consagrada a Dios. También existe la variante Herminia. Nombre de un asteroide.

la española

Nombre de una Isla del Caribe, descubierta y bautizada así por Cristobal Colón. Fue descubierta en su primer viaje. En la actualidad corresponde a los territorios de Haití y República Dominicana. También se le ha conocido como Hispaniola (Francés y Latín), Ispayola (haitiano criollo) o Haití (que significa tierra montañosa), Bohío, Quisqueya, Baneque o Babeque y el más usado Santo Domingo. Nombre de una cadena de panaderías tradicional y famosa en Bogotá.

la estiba

Soporte generalmente de madera, utilizado para colocar varios bultos o cajas que permitan su izamiento de manera simultánea. Guacal. Parte de una embarcación o buque. De estibar, que acomoda algo ordenadamente (cargas).

la eunomia

En la mitología griega, era una de Las Horas. Era hija de Temis y Zeus. Era denominada La Buena Ley, que para los romanos era Disciplina (También orden social). Eunomia se usa como nombre propio de mujer.

la felicidad

Es el nombre de una canción interpretada por Palito ortega, un cantante argentino, llamado realmente Ramón Bautista Ortega. Emoción de dicha plena. En Filosofía, según Aristóteles es el Eudemonismo o la Autorrealización. Otros pensadores consideran la felicidad como el placer intelectual y físico y para algunos es la autosuficiencia.

la flora

En Biología y Botánica es el conjunto de plantas que existe en una determinada región geográfica. En Colombia es el nombre de una localidad, cercana a Cali, en el Departamento de Valle. Sin el artículo, Flora es nombre de varios pueblos norteamericanos en los Estados de Oregon, Misisipi, Illinois e Indiana. También existen en Noruega, Filipinas y Surinam. Flora también es el nombre de un asteroide y es nombre de Mujer de origen Latino, puede significar bella como una flor o también vegetación. Nombre de una Hada. Nombre de un patrón de camuflaje militar.

la fluctuación

Hace referencia a los cambios o modificaciones que tiene alguna cosa. Alteración , variación, oscilación, cambios, vacilación, duda, titubeo, mudanza.

la fringilla

Fringilla es el nombre de un género de aves de la familia Fringillidae. Son conocidos como pinzones. La Fringilla es un asteroide.

la gamonal

La Gamonal es un pico o cerro ubicado cerca a Oviedo, en España, que tiene una altura de 1710 metros. La dificultad para escalarlo es baja, lo cual lo hace apetecible para principiantes.

la garduña

Es un mamífero carnívoro, de hábitos nocturnos. Es muy similar a la marteja o comadreja. Es de la familia Mustelidae y es muy feroz. Su piel es muy apreciada por la suavidad del pelaje. Su nombre científico es (Martes foina), se encuentra en Europa y en Asia Central.

la geria

El término correcto es La Geria. Es el nombre de una zona o región en Lanzarote, Islas Canarias. Es una zona natural muy bella, de paisajes volcánicos y donde se cultiva mucho la vid.

la glorieta

La glorieta es el nombre que se da en Colombia a una Rotonda o Round Point (mal españolizado en rompoi), Entrecruce de vías circular.

la gonosis

Creo que la consulta es sobre la gomosis, con m. Es un tipo de enfermedad que sufren muchos árboles frutales y en especial los cítricos. Se manifiesta con aparición de manchas o partes con sustancias gomosas. Es propiciada por la alta humedad y por acción de hongos del género Phytophthora. Producen el poco desarrollo de los frutos, caída de los frutos y secamiento de ramas y hojas.

la helena

Nombre de una localidad colombiana, que pertenece al municipio de La Mesa, en el Departamento de Cundinamarca. Nombre de un Mirador en Ibagué, ubicado en la vía que comunica con el Corregimiento de San Bernardo. Nombre de un asteroide, nombrado así en honor a Helena de Troya o Helena de Esparta (Mitología Griega).

la hemoglobina es una de las proteínas mas abundante en la sangre cual es su funcion?

Su función exclusiva es transportar el oxígeno a los pulmones y a los vasos capilares.

la hora de la navidad

Cuando se dice "La hora de la Navidad" se hace referencia a la media noche, a las 12 de la noche, al momento que cambian los días.

la isara

Es más indicado Isara. Es el nombre de un río de Francia, afluente del Ródano. En nombre en Francés es Isère. Nace en los Alpes. En antiguo Celta e Indoeuropeo significa vigoroso, rápido, impetuoso, vivo. La palabra Isiráh en Sánscrito tiene el mismo significado.

la lampetia

Era una de las Helíades que personificaba La Luz (Mitología Griega). Era hija de Helios y la Ninfa Neera. Cuidaba los baños de Zeus. Nombre de un asteroide.

la ley

En Colombia es una manera de referirse a la policía.

la luscinia

Es una expresión latina que significa ruiseñor. Es el nombre de un género de aves de la familia Muscicapidae. También se usa como nombre común de esa ave canora. Son conocidos como ruiseñores. También es el nombre de un asteroide. Es un programa para grabar, archivar y analizar sonidos naturales, especialmente cantos de aves.

la manada

Nombre o apelativo que se ha dado a un grupo de violadores en las fiestas de san Fermín en España.

la mera neta

Esa solita, única.

la mesa

En Colombia es el nombre de un municipio que pertenece al Departamento de Cundinamarca. Puede también referirse a una junta directiva de una corporación.

la mimosa

es el nombre de una estrella que pertenece a la Constelación de Cruz del Sur (Crux Australis). También suele ser llamada por los astrónomos Beta Crucis o Becrux. Otros nombres de referencia son Beta Cru, HD 111123 o HR 4853. Se denomina Mimosa por parecerse a la flor de la dormidera.

la nacionalidad de mushpa

la nacionalidad de mushpa está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Muchpa" siendo su significado:
</br>Es una palabra ecuatoriana de origen quechua que significa tonto, lento, lerdo, estúpido.

la niña

Fenómeno climatológico que afecta especialmente a Sudamérica y que se caracteriza por una mayor intensidad de las lluvias. Nombre de una de las carabelas que acompañó a Cristóbal Colón en sus viajes. Nombre de una serie de televisión colombiana producida por CMO Producciones para Caracol Televisión (1916). La protagonizan Ana María Estupiñán y Sebastián Eslava.

la otra

Manera coloquial de llamar en Colombia a la amante. También se dice la moza.

la otra cara de la moneda

Quiere decir lo opuesto, la otra versión o la otra forma de ver o analizar las cosas. Contraparte, opositor, opuesto.

la palabra aeternitas

Aeternitas es una palabra en Latín que significa eternidad.

la palabra ahe

Ahe, es el nombre de un atolón situado en la Polinesia Francesa. Es parte de la comuna Manihi, en las Islas Toamotu.

la palabra comensalidad

Es la calidad de un comensal. El comensal es cada una de las personas que comen en la misma mesa o en el mismo restaurante. Personas que comen regularmente en una misma mesa o en un mismo lugar por mucho tiempo. Relación de comensalismo entre animales.

la palabra condominios

Es un terreno cerrado, donde hay varias viviendas en copropiedad. Propiedad compartida por varias personas. Conjunto cerrado de viviendas. Copropiedad. Terreno con dominio o propiedad de varias personas.

la palabra gufa

Quiere decir cueva, gruta, galería subterránea. Es una palabra de origen Gujarati (lengua Indo-aria).

la palabra nalgatorio

En la Costa Pacífica colombiana nalgatorio quiere decir trasero grande, nalgas prominentes.

la palabra renudara en beneficio de su hijo

El término correcto en la expresión es redundará quedando como "redundará en beneficio de su hijo". Quiere decir que las acciones realizadas por el padre o la madre beneficiarán de modo indirecto a su hijo. Favorecerá, beneficiará, ayudar, mejorar, dispensar.

la palabra teocuitlatl

Es una palabra del idioma Nahuatl. Quiere decir "La cagada de los dioses", el "excremento de los dioses". Nada más apropiado de nuestros aborígenes para llamar al Oro.

la palabra tepanualistli

la palabra tepanualistli está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Tepanahuializtli" siendo su significado:
</br>El término correcto es Tepanahuializtli. Es una palabra en lenguaje Nahuatl. Significa Burla, burla así.

la palabra varo

En algunos países de Centroamérica y el Caribe quiere decir dinero, especialmente en efectivo. Bien, dinero, plata, efectivo. Monedas de un peso, unidad monetaria.

la palabra xilófaga

La palabra xilófaga quiere decir que come madera. Proviene de el prefijo griego Xylos, xylom (madera) y phagos (comer, alimentarse). Hay muchas especies de insectos que son xilófagas (Comején, termitas, polillas, escarabajos) e incluso hay especies marinas (teredo) y hasta mamíferos (castor).

la palabrea alaja

El término correcto es Alhaja, con h intermedia. La palabreja Alhaja es de origen árabe. Es una de las muchas palabras de nuestro idioma español de raíces moriscas. Quiere decir joya, broche, adorno, aderezo, gema.

la parca

Es el singular de las parcas. En la mitología romana, las Parcas (en latín Parcae) eran las personificaciones del Fatum o destino. Controlaban el metafórico hilo de la vida de cada mortal e inmortal desde el nacimiento hasta la muerte. Incluso los dioses temían a las Parcas: el propio Júpiter estaba sujeto a su poder. Sus equivalentes griegas eran las Moiras y las Nornas en la Mitología nórdica de los pueblos germanos septentrionales. Las parcas son las diosas del destino.

la paz

Nombre de una ciudad de Bolivia. Capital Administrativa de Bolivia. Nombre de un Departamento de Bolivia. Nombre de una ciudad de México en el Estado de Baja California Sur y de una localidad colombiana en el Departamento de Cesar, que pertenece al municipio de Robles y hace parte del Área Metropolitana de Valledupar. Nombre de un municipio de Colombia en el Departamento de Santander (Pertenece a la provincia de Vélez). Nombre de un asteroide.

la plata

Nombre de un municipio colombiano en el Departamento de Huila. Nombre de una ciudad en Argentina. Nombre de un río y un estuario sudamericano, entre Uruguay y Argentina, se forma por los ríos Paraná y Uruguay. Nombre de un asteroide (1029). También es denominado 1924 RK por los astrónomos.

la shigra

Es un bolso indígena, mochila. Por lo general tejido a mano con fibras vegetales. Bolso, mochila, jíquera.

la tacita de plata

En Colombia también es una forma de referirse a Medellín. Significa algo muy querido o apreciado. De mucha importancia y relevancia.

la tarara

Es el nombre de un poema y una canción infantil, escritas por Federico García Lorca. Quiere decir loca, sin juicio, desquiciada, demente, perturbada.

la tesela

Es el nombre de una pequeña pieza de piedra, terracota o vidrio coloreado que se utiliza para confeccionar un mosaico. Parte constitutiva o elemento de un mosaico.

la trakalosa

El término correcto es La Trakalosa. Es el nombre de una banda de música popular con sede en Monterrey (México).

la u

Partido Político de Colombia. Supuestamente el partido de la Unidad. Abreviatura coloquial de los estudiantes al referirse a la Universidad.

En Química la U es el símbolo del Uranio.

la victoria

Diosa romana que personifica el triunfo. Era hija de Estigia, una Oceánide y hermana de Potestas, Vis e Invidia.

Nombre de un asteroide, nombrado así en honor a la diosa Romana. En Colombia es el nombre de un Municipio del Departamento de Caldas, el nombre de una localidad del Municipio de El Colegio (o Mesitas del Colegio), en el Departamento de Cundinamarca y el de un Barrio del Sur de Bogotá.

la yota

Es un fruto comestible. Lo produce la chayotera, guatila o papa de pobre (nombres dados en el centro de Colombia). Este término es utilizado en el Departamento de Santander. En algunas regiones de Colombia, especialmente en la zona Cafetera, se le llama cidra, pataste, patastillo, erizo o güisquil. En Brasil es denominada chuchu. En México es llamado chinchayote o chayote. Su nombre científico es *Sechium edule* y pertenece a la familia Cucurbitaceae. También en la región Caldense es un amasijo de maíz del que se hacen sopas.

labajeño

Quiere decir que es oriundo de Labajos una localidad española en la Provincia de Segovia.

labajeño, ña

Quiere decir oriundo de Labajos, un municipio español de la Provincia de Segovia. Relacionado con Labajos.

labativa

El término correcto es lavativa. Quiere decir baño, limpieza, lavado, laxante, ayuda, enema. También se le dice lavativa a un implemento o bolsa con una manguera y una cánula que se inserta en el ano para hacer lavados rectales o intestinales. Proceso o acción de aplicar un enema o lavado rectal.

labdaco

Era en la Mitología el abuelo de Edipo, padre de Layo. Fue Rey de Tebas. La palabra como tal, en griego antiguo quiere decir cojo.

labia

En Colombia quiere decir elocuencia, facilidad para expresarse verbalmente, conversación, fluidez, facundia.

labial

Puede significar relativo a los labios. En Colombia también es lo mismo que colorete, pintalabios, cosmético que utilizan las mujeres para pintarse los labios. En Fonética y Lingüística, que se pronuncia con los labios.

labio

Es el nombre que recibe cada uno los rebordes carnosos de la boca, externos y móviles en la mayoría de los mamíferos. Son dos: el superior y el inferior. También se suele denominar así cada uno de los pliegues carnosos de la vagina, el órgano sexual femenino. Se dividen en externos o superiores e internos o menores.

labios

Plural de labio. Es el nombre de los rebordes carnosos de la boca, externos y móviles en la mayoría de los mamíferos. Son dos: el superior y el inferior. También se suelen denominar así los pliegues carnosos de la vagina, el órgano sexual femenino. Se dividen en externos o superiores e internos o menores.

labiudo

Quiere decir de labios gruesos o grandes y carnosos. Que tiene labios prominentes o grandes.

labnranza

El término correcto es Labranza. Significa Siembra, cultivo, arado, barbecho, laboreo, plantío. Trabajo realizado por el labriego, el campesino.

laborterapia

Es un tipo de terapias, mediante la realización de labores o trabajos. Uso del trabajo como terapia en procesos de tratamientos mentales.

labradas

Quiere decir que tienen tallas o que han sido moldeadas a mano. Es inflexión de labrar, que significa cultivar, arar, tallar, moldear. Que han requerido de algún trabajo o labor.

labrador

En Colombia quiere decir obrero, trabajador, labriego, agricultor. Persona que labra la tierra. También es una raza de perros también conocido como retriever, retriever labrador, labrador cobrador o labrador perdiguero. Es originaria de Canadá y se considera la más popular del mundo. Es también el nombre de una península de Canadá, que se encuentra ubicada entre el Océano Atlántico y la Bahía de Hudson. También es el nombre de un mar , entre esa misma región canadiense y Groenlandia.

labrando

Es una inflexión de labrar. Quiere decir tallar, dar forma, formar, hacer, construir, sembrar, plantar, cultivar, arar, forjar, repujar, trabajar.

labrantía

Quiere decir que son terrenos aptos para ser cultivados. Terrenos productivos, terreno que facilita las labores de campo, tierra apta para la agricultura.

labranza

Trabajo que realiza el labrador. Campo o lugar cultivado. Cultivo, arado, plantío, barbecho.

labresto

Es uno de los nombres que se da en España al pampirlo o jaramago. Es uno de los nombres comunes de una hortaliza o verdura de hoja. La hay de tres especies diferentes: Eruca vesicaria, Diplotaxis tenuifolia y Diplotaxis muralis. Pertenecen a la familia Brassicaceae. También suele ser denominada rúgula, ruca, oruga, ruqueta, pampitlo, arúgula y jaramago.

laburar

Quiere decir trabajar. Ejercer un oficio determinado, cumplir con las tareas asignadas. Es un término utilizado en Uruguay y Argentina.

laburo

Es un término muy utilizado en Argentina. En lunfardo laborar, trabajar, ejercer un oficio o profesión, hacer una tarea (generalmente pesada o ruda). Chanfa, camello, coloca, la rusa (en Colombia), faena, esfuerzo. Proviene del latín laburar (trabajar). Del italiano lavorare.

lacas

Es el plural de laca. Productos de belleza utilizados como fijadores de cabello.

lacayo

Personaje del servicio, ayudante, sirviente, criado.

lacayote

Es el nombre que en Bolivia dan a una planta trepadora de la familia Cucurbitaceae, de frutos comestibles. En Argentina y Chile también se le conoce como cuyo o cayote. En otras partes se conoce como chiclayo, chilacayote, bolo, calabaza, cidra, vitoria, zambo. Su nombre científico es Cucurbita ficifolia. Con ella se pueden preparar sopas o dulces. En Colombia la llamamos bolo, vitoria o calabaza.

lacazan

El término adecuado es lacazán, con tilde. Es un término de la lengua Gallega. Quiere decir vago, haragán gandul, holgazán. Persona que mata el tiempo, que no hace algo productivo. Es un tipo o marca de vino tinto elaborado en Ourense por la casa Bodegas Peixes en Viana do Bollo.

lacera

Es una inflexión de lacerar o lacerarse que significa lesionar, herir, lastimar, raspar, desollar, dañar, desgarrar, perjudicar. Causar laceraciones o raspaduras.

laceraciones

Quiere decir heridas, raspones.

lacerar

En Colombia es causar raspones, raspaduras.

lache

lache está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Lache o Los Laches." siendo su significado: </br>Lache es el singular de Laches. La tribu Lache o mejor conocido como Los Laches, fue un pueblo aborigen que estuvo radicado en los alrededores de la antigua sabana de Bogotá. Pertenecían a la Familia Chibcha. Actualmente existe un barrio de Bogotá que se llama Los Laches y queda en las faldas del Cerro de Monserrate.

En idioma francés significa cobarde, flojo.

lachesis

En Biología y Herpetología es el nombre de un género de serpientes. Pertenecen a la familia Viperidae. Son llamadas cascabeles mudas. En la Mitología Griega era una de las Moiras, la que tira la suerte. Corresponde a Décima en la Mitología Romana. Era hija de Nix y Erebo, y era hermana de las Moiras, Átropos y Cloto. Nombre de un asteroide (120)

laciniada

En Botánica es un tipo de hoja que se encuentra dividida en tiras estrechas. También se puede llamar rasgada.

lacio

Referido al cabello, que es largo, liso y cae suelto. Que no tiene ondulaciones ni ensortijados. También es el nombre de una Región del Centro de Italia, que limita con el mar Tirreno. Significa terreno llano, planicie, llanura, plan.

laco

En la Antigua Grecia era el foso de sacrificios a divinidades del inframundo o el averno. Lagar, vasija donde se recoge el mosto del lagar.

laconada

Quiere decir que tiene la forma del lacón o que parece lacón. Es un producto de la carne de cerdo, elaborado con las patas delanteras de un lechón. Nombre de un plato típico gallego. Se sirve con patatas, chorizos y pñaceta.

laconia

Región de la Antigua Grecia, cuya capital era Esparta. También era llamada Lacedemonia.

lacorra

Lacorra en lenguaje Caló o Gitano quiere decir mujer, moza y lacorrilla quiere decir niña, chiquilla. Sin embargo, en varios sitios lacorra, término prestado de la lengua gitana, se utiliza para designar a una prostituta. Si se tratara de La Corra, así separado, es el nombre de una localidad en Guriezo, Cantabria,

lacoste

Es un apellido francés. Apellido de un tenista francés del siglo pasado, llamado René Lacoste. Es el nombre de una compañía francesa que se dedica a la producción de artículos de lujo para el vestuario, fundada por el citado tenista. Su logo es un cocodrilo verde. Nombre de una localidad en Estados Unidos (Estado de Texas). Nombre de dos comunas francesas en Hérault y Vaucluse.

lacón

Es un producto cárnico elaborado con las patas delanteras de un lechón. Patas delanteras curadas del cerdo.

lacónica

Quiere decir resumida, breve, concreta, concisa, sencilla, condensada, corta. Sin adornos.

lacónico

Hace referencia a un tipo de lenguaje que no muestra ninguna excitación o sentimiento. Lenguaje sobrio, parco, sereno o escueto. Lenguaje propio de un juez. Conciso, breve.

lacr

En Colombia quiere decir lo peor, lo más malo. Costra, roña, mugre, cicatriz, perjuicio, daño, vicio, defecto, perjuicio, marca, señal, estigma, huella.

lacrado

Es una inflexión de lacrar. Quiere decir herir, dañar, perjudicar, causar lesiones. Herido, dañado, lesionado, maltratado.

lacrarán

Es una inflexión de lacrar. Quiere decir sellar o rematar la cobertura de un sobre con una gota de cera o con una marquilla especial. Puede significar señalar, marcar, manchar, perjudicar.

lacre

Es una pasta o goma a base de colofonia y trementina, Se usa para colocarla como sello de seguridad.

lacrimógeno

Quiere decir que produce lágrimas, que hace llorar. Por lo general se refiere a un gas que afecta las vías respiratorias y hace llorar.

lacrosse

Es un tipo de deporte similar al Hockey sobre césped pero a diferencia de este la bola se transporta en un palo dotado de una malla o red y no por el suelo. Fue inventado por aborígenes norteamericanos. Los equipos constan de 10 jugadores.

lactancia

Es el periodo o etapa de la maternidad en la que una madre, suministra directamente la alimentación a su bebé. Suministro de leche materna, amamantamiento.

lactantes

Plural de lactante. Que se encuentra en periodo de lactancia o amamantamiento (es válido tanto para la madre que lacta, como para el bebé o crío que es lactado). Quiere decir que toma leche. Que todavía lacta o es amamantado. Mamíferos, lecheras. Bebés que chupan teta. Madres que amamantan.

lacte

Es una inflexión de lactar. Significa dar leche. amamantar, dar de mamar.

lacteos

Lo indicado es lácteos, siempre con tilde. Plural de lácteo. Relativos a la leche. Que son de color blanco. Productos derivados de la leche. Que contienen leche.

lactobacillus bifidum

Quiere decir bacilos ramificados de la lactosa. Es una clase de bacilos presentes en los estómagos de la mayoría de los mamíferos que ayudan a la digestión de la leche.

lactona

En Química es un tipo de compuesto orgánico de los ésteres cíclicos.

lacustre

Quiere decir que vive o está relacionada con los lagos, Que está ubicada sobre un lago. Palustre.

ladee

Es una inflexión de ladear. Significa inclinar, voltear, sesgar, esquinar, desplazar, terciar, desviar, torcer, soslayar,

ladera

Es la parte inclinada de una montaña. También se denomina pendiente. Parte inclinada de la topografía.

ladinización

En Honduras es la forma de llamar el proceso de transculturalización o transformación de indígena a mestizo. Pérdida de la identidad cultural indígena.

ladino

Era una lengua Retorromance que se hablaba en la Región de las Dolomitas, al Norte de Italia (Antigua Retia). Lengua religiosa de los sefardíes. En Centroamérica se le dice ladino a los mestizos que solo hablan español. En Colombia es un apellido de origen español. También puede significar taimado, sagaz, pillo, bellaco, astuto, pícaro, bribón, tramposo.

ladislao

Es un nombre de varón de origen eslavo y significa el que gobierna con gloria o con honor. Nombre de dos legendarios jugadores de Fútbol llamados: Ladislao Kubala (internacional con tres selecciones mayores de fútbol: Hungría,

Checoslovaquia y España) y de Ladislao Mazurkiewicz, famoso portero uruguayo.

lado de hoz

La hoz es un instrumento metálico, curvo y con cabo, que se utiliza para segar trigo o cebada. Cuando se dice "Lado de Hoz", hace referencia a la parte interna o cortante de la hoz. Lado del filo. Parte cortante de la Hoz.

ladoga

Es el nombre de un lago ruso ubicado cerca a la frontera con Finlandia en Carelia.

ladrillazo

Golpe dado o recibido con un ladrillo. Aumentativo de ladrillo. Ladrillo grande, ladrillote. También de manera coloquial se le dice ladrillazo o ladrillo a algo que presenta muy poco teniendo en cuenta la gran expectativa que había despertado.

ladrillo

Es un elemento de construcción constituido por un poliedro cuya base es un rectángulo. Cuerpo geométrico macizo para construcción fabricado con barro prensado y cocido. Producto de la ladrillera o chircal. Tabique, bloque, briqueta. En Colombia utilizamos el término también para indicar algo que es latoso, cansón, pesado o que causa desagrado.

ladrillón

Aumentativo de ladrillo. Ladrillo grande. De manera coloquial programa de relleno que carece de importancia y de audiencia.

ladronas

Plural en femenino de ladrón. Mujeres que se dedican a robar.

ladrones

Personas que se apropian de cosas ajenas. En Colombia golosos, rateros, cacos. carteristas, atracadores, galos, timadores, usureros.

ladronzuelo

Diminutivo t despectivo de ladrón. Ladrón de poca monta. Muchacho que roba bisuterías, cosas sin mucho valor.

laetitia

Es un nombre en Latín que equivale a Leticia. Traduce , "la que trae felicidad", "la que trae alegría", alegría o felicidad. En la mitología romana era otra forma de llamar a Ceres la diosa de la Agricultura. En idiomas francés y alemán es también variante de Leticia. También es nombre de un asteroide.

lagar

Es una excavación en forma de batea que se hace sobre la roca, para aplastar la vid u otros frutos. Batea o recipiente donde se aplasta la uva y se obtiene el mosto.

lagarero

Persona que trabaja en el lagar (para obtener el sumo de la uva). Persona que se dedica a obtener el lagar.

lagares

Plural de lagar. Recipientes donde se pisa la uva para obtener el mosto. También es el nombre de los sitios donde se prensa la aceituna para sacar el aceite, o donde se machaca la manzana para obtener la sidra. Trujales. tinos, almazaras, trullos.

lagarta

Puede tener 3 significados muy diferentes. Significa prostituta, ramera. También puede ser la hembra del lagarto. Lagarta es también el nombre de una mariposa o polilla y sus orugas. Es muy nociva a cultivos y a las plantaciones forestales (roble, encinas y alcornoques). Su nombre científico es *Lymantria dispar* y pertenece a la familia *Erebidae* (antes *Lymantriinae*). También es llamada polilla gitana y a sus orugas les dicen oruga matojo, churrusco o lagarta peluda.

lagarto

Animal que pertenece al Suborden Lacertilia entre los reptiles. En Centroamérica es otra forma de llamar al caimán y al cocodrilo. En Colombia es un personaje poco preparado académicamente que vive de los favores políticos, parásito de la sociedad. En Brasil, es el nombre de una ciudad del Estado de Sergipe. Nombre del equipo de fútbol de esa ciudad.

lagash

lagash fue el nombre de una de las ciudades más antiguas de Sumeria y que después fue de Babilonia. En la actualidad sus ruinas son una serie de montículos alineados. En la actualidad, pertenece a Irak y se denomina Tell al-Hiba.

lageria

El término correcto es La Geria. Es el nombre de una zona o región en Lanzarote, Islas Canarias. Es una zona natural muy bella, de paisajes volcánicos y donde se cultiva mucho la vid.

lagnia

Es una palabra de origen griego. Es usado como sufijo. En Psicología quiere decir placer lascivo. Fetiche, parafilia. Nombre de una aldea en Camerún, ubicada al Norte del territorio.

lago tititaca

Mar interior, de altura y de agua dulce de Sudamérica. Es el lago navegable más alto del mundo y se encuentra en la frontera de Perú y Bolivia. Lago sagrado de los incas. En lengua quechua Titi es puma y caca gris, por lo tanto significa puma gris. Lugar donde emergió el Dios Wiracocha de los incas. Algunos ufólogos dicen que "Wiracocha emergió de una cápsula espacial y que para los indígenas que desconocían estos aparatos, se les pareció a una cabeza de puma de cuyas fauces abiertas apareció el dios". En la isla del Sol (la más grande del Lago Titicaca), existe una roca, sagrada para los incas, que se parece a la cabeza de un puma.

lagopode

El lagopode o lagopodo es otra forma de llamar a la perdiz nival. Su nombre científico es *Lagopus muta* y pertenece a la familia *Phasianidae*. Es muy común al norte de Europa y en todas las zonas frías.

lagos

Nombre de la ciudad más grande de Nigeria. Plural de lago. También es un apellido de origen español.

lagrangea

Quiere decir dedicado a Lagrange, en honor a Lagrange, de Lagrange, en referencia al físico y Matemático Italiano y residiendo en Francia, Joseph-Louis Lagrange o también Giuseppe Luigi Lagrangia o Lagrange. Nombre de un asteroide.

lagundi

Es uno de los nombres comunes de una planta aromática y medicinal del Sudeste Asiático. Su nombre científico es Vitex negundo y pertenece a la familia Lamiaceae.

lahar

En Geología es el flujo de sedimentos y cenizas mezcladas con agua que bajan por las laderas de un volcán. Son los causantes de millares de pérdidas de vidas y de inmensos daños económicos.

laika

Nombre del primer ser vivo puesto en órbita. Era una perrita, lanzada por Rusia en la nave Sputnik 2. Nombre genérico de varias razas de perros, originarias de Rusia y Siberia. Nombre de una canción del grupo español Mecano. Compilación de varios temas musicales de Gorillaz. Nombre muy común utilizado para mascotas perrunas.

lainos

lainos está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Laínos" siendo su significado: </br>El término correcto es Laínos. Es una manera coloquial de denominar a los guerrilleros del Frente José Domingo Laín en el Departamento de Arauca, Colombia.

lairenes

Se le dice lairenes a un tipo de uva sevillana. El vocablo es de origen árabe (layren). En Venezuela lairén o los lairenes son unas plantas que producen unos tubérculos muy similares a la papa. Es una especialidad en Turmero, pero apreciada en la gastronomía de todo el país. Papita, papita criolla, papita amarilla.

laizar

Laizar o mejor Lai Zar es el nombre de una localidad de Myanmar (Antigua Birmania).

laja

Es la forma de llamar a una roca liza, plana y delgada. De puede usar para elaborar pisos o construir tejados. Pizarra. Tajada, rebanada, lonja. Roca o mineral laminar y de poco grosor por lo general de caliza o esquisto.

lajerío

Lugar donde abundan las lajas o piedras pizarrosas.

lajero

En Colombia significa terreno lleno de lajas, pedregoso, malo para cultivar. Terreno árido, rocoso. Lajerío.

lake

No es palabra del idioma español sino del idioma inglés y significa lago.

lakshmi

lakshmi está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Lakshmi." siendo su significado: </br>El Término correcto es Lakshmi. Nombre de la Diosa de la Abundancia y la Prosperidad en la cultura Hindú y Yoga.

lalage

Es el nombre de un género de aves de la familia Campephagidae. Se conocen como orugeros o trullos.

lalage-

Es el nombre de un género de aves de la familia Campephagidae. Se conocen como orugeros o trullos. También es el nombre de un asteroide (822). También ha sido denominado 1916 ZD, 1943 EJ1, por los astrónomos. Es un nombre de mujer de origen griego y significa balbuceante, la que balbucea. A la que se le dificulta hablar.

lalo

En Colombia también es una forma familiar y afectuosa de llamar a quienes tienen los nombres de varón Orlando y Eduardo. Nombre artístico de un cantante colombiano de reguetón y que integra el grupo Tropical Minds. Su nombre completo es Eduardo Mario Ebratt Troncoso. Es muy conocido como Lalo Ebratt.

lalomania

Es la tendencia a hablar demasiado, a ser locuaz o parlanchín. Locuacidad, facilidad para hablar. Verborrea.

lallorrea

En Psiquiatría es lo mismo que verborrea o logorrea. Es hablar sin parar. Persona de expresión verbal imparable, de habla incansable, incesante. Forma de hablar del paciente saltígrado o de pensamiento ideofugitivo.

lama

Cieno de color verde oscuro que se deposita en el fondo de aguas estancadas o de corrientes suaves. Por lo general se forma de algas filamentosas. Humedad. Sacerdote budista de gran preparación, maestro. En Arquitectura es una forma de llamar a una cortina veneciana, pieza plana y alargada que sirve para controlar la luminosidad.

lamber

En Colombia quiere decir prodigar alabanzas buscando un beneficio. Adular, lamer, halagar, lisonjear.

lambi

Es el nombre de un molusco con concha, también llamado caracola, caracol pala, botuto, caracol rosado, jututu o caracola de mar. Su nombre científico es *Strombus gigas* (o también *Lobatus gigas*) y pertenece a la familia Strombidae. Con su concha se elaboran instrumentos musicales. Es comestible.

lambisquiones

Es lo mismo que lambiscones, lambucios, lambones, lamedores. Quiere decir aduladores, serviles, adulones. Vulgarmente lameculos.

lambona

En Colombia quiere decir persona o mujer que se dedica a ensalzar a los demás, pretendiendo obtener algún beneficio. Aduladora, lambiscona, tiralevitas, lambucia, adulona, servil, lameculos (vulgar), lisonjera.

lambonería

En Colombia es la característica y manera de actuar del lambón o zalamero. Zalamería.

lambonería

En Colombia, tendencia a adular en demasía.

lambón

En Colombia es una persona adulara en exceso. Por lo general su actuación pretende obtener beneficios de quien adula. En España y especialmente en Galicia, quiere decir tragón, que come mucho.

lambrañudo

Quiere decir persona en desgracia. Pordiosero, pedigüeño, menesteroso, necesitado, harapiento. Persona que requiere de la caridad de los demás para sobrevivir. Mendigo.

lambreira

Es la cubierta de un brasero elaborada en alambre. Campana del brasero.

lambrija

Quiere decir demasiado delgado, muy flaco, famélico. Significa también lombriz.

lambroto

Aunque su mejor definición es persona de paladar exquisito o de comer refinado, también puede significar comelón, glotón, goloso, tragón.

lambuciento

Es un término usado en Colombia y Venezuela, sobre todo en los Llanos, que quiere decir hambriento, garoso, goloso. Que come demasiado. Glotón. También puede significar avaro, tacaño. Deriva de la palabra lambuza, que es una manera de llamar la zorra o raposa o a un perro de hocico largo.

lambucio

Quiere decir que le guatan las golosinas o los dulces. Que come muchas golosinas o dulces. También que come demasiado. Goloso, gulusmero, tragón, lamerón, laminero, dulcero, glotón, lechuzo, lambrucero.

lambuza

Quiere decir de hocico largo. También que come con exageración. Tragona, comelona, golosa. Por extensión persona habladora, chismosa y entrometida.

lambuzo

Quiere decir de hocico largo. También que come con exageración. La palabra como tal quiere decir comelón, tragón, goloso, glotón, tragaldabas, voraz. ávido. de buen apetito. Que padece de gula. Por extensión persona habladora, chismosa y entrometida. También puede significar zorro o raposo (macho de la zorra o raposa). Es el nombre de unos Restaurantes, Tascas y Bares de varios sitios en España. En Madrid hay varios.

lamda

Es el nombre de la undécima letra del alfabeto griego. Equivale a nuestra L. En Física representa la distancia entre dos puntos en una onda que se repite. Longitud de onda. También puede ser la constante radiactiva de un isótopo. El término Lamda es utilizado en muchas ramas de las ciencias. Por ejemplo, en Medicina, lambda es el punto craneométrico ubicado en la intersección de la sutura sagital y la sutura lambdaidea. En Cosmología es la Constante cosmológica (Teoría de la Relatividad de Albert Einstein). En Microbiología es un tipo de virus (Fago lamda) se utiliza para replicar el ADN. En Astronáutica, tipo de cohetes japoneses. También se utiliza en Química, Matemáticas, etc.

lamentatos

Quiere decir lamentos, quejas, gemidos. Desgarradores testimonios de personas que sufren al extremo.

lamentos

Plural de lamento. Expresión que refleja mucho dolor o sufrimiento. Queja, quejido, llanto, sollozo, gimoteo, gemido.

lamer

Quiere decir tocar, rosar con la lengua, saborear. Lengüetear, lamiscar, relamer, chupar, lambr.

lameruzo

En España (Segovia). Que come muchas golosinas y dulces. Goloso, glotón.

lamgara

lamgara está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Langara" siendo su significado: El término correcto es Langara y mejor aún Langara College. Es el nombre de una Escuela Universitaria de Vancouver, Canadá.

lamia

Es un nombre de origen árabe que significa bella, hermosa, linda. En la mitología griega era el nombre de una hija de Libia y Poseidón, por lo tanto hermana de Ágenor y Belo. Se caracterizaba por ser una seductora terrible. Nombre genérico para un monstruo o espanto. Nombre de una antigua ciudad de Tesalia. También es una forma de llamar al tiburón del Zambeze, tiburón toro, tiburón del Zambezi o sarda. Nombre de dos aerolíneas latinoamericanas. Nombre de un género de Coleópteros de la familia Cerambycidae. También lamia es el nombre de un Asteroide.

laminero

Quiere decir que le guatan las golosinas o los dulces. Que come muchas golosinas o dulces. Goloso, callejero, gulusmero, lambucio, lamerón, laminero, dulcero, glotón, lechuzo, lambrucero..

lamngen

Es un tratamiento cordial entre personas en lengua Mapuche. Quiere decir hermano o hermana.

lamparazo

En Colombia también es un fenómeno climatológico de carácter eléctrico. Rayo. Luminosidad que antecede al trueno. Centella, chispa, fulgor, lampo, relámpago.

lamparilla

Es un diminutivo de lámpara. Linterna pequeña, linternita. Nombre de una canción popular en ritmo de pasillo, interpretado por Julio Jaramillo (Ecuatoriano). En liturgia es una velita que se mantiene encendida permanentemente en

un Sagrario.

lamparo

lamparo está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Lamparón" siendo su significado: </br>En Colombia se usa el término lamparón, que quiere decir morado causado por un puñetazo o por un golpe. También decimos si el lamparón es en un ojo "que tiene el ojo colombino".

lampazo

Es una forma de llamar en Venezuela al trapero o trapeadora. Mopa, fregona, aljofifa. Elemento de aseo para lavar y limpiar el piso.

lampedusiana

Puede significar relativo a Lampedusa una Isla italiana en el Mediterráneo (en el archipiélago de las Pelagias). Oriunda de Lampedusa. También puede ser relativo a Giuseppe Tomasi di Lampedusa, Duque de Montichiario, un escritor italiano del siglo XX. Hacía énfasis en sus escritos al cinismo de los adeptos al Antiguo Régimen, tras el triunfo unificador y revolucionario italiano. También este adjetivo es sinónimo de gatopardismo o gatopardista.

lampedusiano

Puede significar relativo a Lampedusa una Isla italiana en el Mediterráneo (en el archipiélago de las Pelagias). Oriundo de Lampedusa. También puede ser relativo a Giuseppe Tomasi di Lampedusa, Duque de Montichiario, un escritor italiano del siglo XX. Hacía énfasis en sus escritos al cinismo de los adeptos al Antiguo Régimen, tras el triunfo unificador y revolucionario italiano. También este adjetivo es sinónimo de gatopardismo o gatopardista.

lampetia

Nombre de una ninfa en la Mitología griega. Quiere decir la luz brillante. Era hija del Dios Helios y la ninfa Neera. Era hermana de Faetusa. Nombre de un asteroide (393).

lampiñas

Quiere decir que carecen de barba. De cara lisa y sin vellosidades.

lampiño

Quiere decir que carece de barba, que no tiene barba, imberbe, carilampiño, careniño, pelón.

lampiño o glabro

Lampiño o glabro quiere decir desprovisto de pelos. sin pelos. sin pelambre.

lampio

Es un raro nombre de varón. Fue el nombre de un Obispo de Cataluña. El nombre se cree que es de origen griego, variante de Olimpio e indica que procede o viene de Olimpia.

lampo

Rayo, centella, chispa.

lampuga

Es uno de los nombres comunes de un pez de mar. También conocido como perico, pez delfín, yampúa, sandalio, llampuki, llampuga. Su nombre científico es *Coryphaena hippurus*, familia *Coryphaenidae*.

lampuzo

Es sinónimo de atrevido, osado, sinvergüenza. En Perú y Chile se usa para determinar el suelo preparado para cultivar, especialmente con lampa (una especie de azada o azadón).

lana

En México quiere decir dinero, plata, moneda. Es el nombre del pelaje de las ovejas. Fibra natural que se utiliza para hacer tejidos. También es un nombre de mujer de uso mayoritario en inglés. Se presume su origen gaélico como variante de Ailín, que significa pequeña roca. También es considerada como una variante del nombre Helen, de origen griego y que significa mujer brillante, la que más brilla, luz brillante. Nombre artístico de una actriz norteamericana (Lana Turner), cuyo verdadero nombre era Julia Jean Mildred Frances Turner.

lancanes

Plural de lancán. En Filipinas es un tipo de embarcación de grandes dimensiones generalmente usada para el transporte de carga y casi siempre remolcada.

lancaster

Es el nombre de una ciudad del Reino Unido. Es también el nombre de varias ciudades en Estados Unidos (Estados de Ohio, Pensilvania, Carolina del Sur, Massachusets y California). Es también un apellido de origen inglés.

lancán

En Filipinas es un tipo de embarcación de grandes dimensiones generalmente usada para el transporte de carga y casi siempre remolcada.

lance

Es una inflexión de lanzar. Quiere decir arrojar. Lance es también un nombre de varón en inglés. En español es sinónimo de acontecimiento, hecho, incidente, suceso. También significa suerte, jugada, encuentro, riña, duelo.

lanceoladas

En Botánica es una clase de hojas según su forma. Quiere decir que tienen forma de lanza o mejor de punta de lanza. Con forma de elipse y un extremo más puntudo que el otro. .

lances

Plural de lance. quiere decir acontecimiento, suceso, hecho, incidente, trance, episodio, suerte, jugada. Desafío, encuentro, pelea, riña.

lanceta

Diminutivo y despectivo de lanza. Arma punzante arrojadiza. Lanza pequeña y delgada que se arroja utilizando un arco. Saeta, dardo. También se le dice flecha, flecha pequeña o flechita (tendencia común del colombiano de usar diminutivos). Implemento utilizado en Medicina para hacer pequeñas incisiones o para extraer cuerpos extraños. Elemento cortopunzante. Objeto puntiagudo.

lancha

En Colombia quiere decir embarcación pequeña con motor fuera de borda. Chalupa, yate, embarcación Johnson, nave, barca, canoa, bote, barcaza, bongo, falca. En Colombia de manera coloquial, se le dice lancha y nave a un carro o auto costoso o de alta gama. La lancha es también el nombre de una canción interpretada por El Duetto de Antaño.

lancheros

Plural de lancharero. Significa persona que conduce una lancha. En Colombia también es un apellido de origen español. Nombre de un sindicato muy fuerte en Turbo (Antioquia).

lancho

En Colombia es una forma de llamar al cerdo de monte.

lancho o puerco manao

Son dos de los nombres comunes que se da en Colombia al chigüiro, carpincho o capibara, especialmente en el Magdalena Medio y la Costa Atlántica. Su nombre científico es *Hydrochoerus hydrochaeris* y pertenece a la familia Cavidae.

landa

Landa es un apellido de gran ciclista escalador español. Quiere decir tierra, territorio. Es una formación de vegetación exigua o escasa. Matorral, rastrojo, malecero. Territorios dedicados al pastoreo. Es el nombre de un consejo de la Provincia de Álava, País Vasco, España. Playa de Vitoria. Landa o mejor Lambda, es el nombre de la undécima letra del alfabeto griego, equivalente a la L del español.

landauíta

Es el nombre de un mineral, que es un óxido que contiene Magnesio, Hierro, Titanio. Es un cristal oscuro, opaco y translúcido. Es ligeramente radiactivo y puede tener trazas de plomo. Landauíta también puede ser el gentilicio de los nacidos en Landau, que es el nombre de unos pueblos alemanes en Renania y Baviera. Nacido, residente o relacionado con Landau (Alemania).

landrú

Apellido de un famoso asesino en serie francés. Su nombre completo era Henri Désiré Landru. Era conocido también como El Barba Azul de Gambais, El Barba Azul Francés o el Barba Azul moderno. Seudónimo de un humorista gráfico de origen argentino y cuyo verdadero nombre era Juan Carlos Colombes.

langara

langara está incorrectamente escrita y debería escribirse como Lángara siendo su significado:
El término correcto es Lángara es el apellido de un exfutbolista español. Apellido de origen español. Como sustantivo significa hipócrita, solapado, taimado, falso, farsante, simulador. Es sin tilde el nombre de un Colegio Secundario en Vancouver, Canadá.

langaruto

En Colombia y especialmente en el eje cafetero significa muy flaco y desgarbado, famélico, raquítico, esquelético.

langita

Quiere decir nacido o residente en la ciudad de Lang en el Estado de Estiria (Austria)

languidece

Es una inflexión de languidecer. Significa decaer, debilitarse, fatigarse, extenuarse, abatirse.

languido

El término correcto es lánguido, siempre con tilde. Significa débil, decaído, abatido, extenuado, desanimado.

languidos

languidos está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Lánguidos." siendo su significado: </br>El término correcto es Lánguidos. Quiere decir Débil, debilitado, decaído, extenuado, cansado, desanimado, abatido, desganado, demacrado, famélico.

langusa

Quiere decir hambrienta, famélica, hambrona, flaca, ávida, ansiosa, golosa. Por extensión avara, tacaña, mezquina, codiciosa.

langusiento

Quiere decir pálido, jipato, flaco, escuálido, lombriciente, enfermizo. es una manera de llamar a una persona de apariencia enfermiza y que consume muchas golosinas. Glotón.

languso

Quiere decir hambriento, famélico, hambrón, ávido, ansioso, goloso. Por extensión avaro, tacaño, mezquino, codicioso.

laniakea

En Astronomía es el nombre del Supercúmulo Local en que nos encontramos. Es el supercúmulo de galaxias que alberga a la Vía Láctea y aproximadamente otras 100 000 galaxias cercanas. Es una palabra de origen Hawaiano que significa cielos inconmensurables.

lanie

Lanie es un nombre femenino, el nombre de una muñeca.

la palabra Lanie en polaco significa, paliza, azote, nalgada, bofetada, palmada.

lanodo

LaNODO, es el nombre de una cadena de tiendas en Italia, con sede principal en Tarento. Es especializada en regalos.

lantano

Lantano es el nombre de un elemento químico que pertenece al grupo de la tierras raras. Su símbolo es La y su Número Atómico 57. El término es de origen griego y significa escondido, oculto.

lantaron

Es el nombre oficial en Euskera de un municipio español de la Provincia de Álava, en el País Vasco. En español su nombre es Lantarón.

lantén

Es otro de los nombres comunes que se da a la planta de llantén o plántago. Recibe muchos otros nombres comunes, como por ejemplo: alpiste, ballico, cañamón, cinco venas, gitanilla, oreja de liebre. Es una planta de usos medicinales. El nombre científico es *Plantago major* y pertenece a la familia *Plantaginaceae*.

lanudo

Que tiene mucho vello o lana. En México adinerado, platudo, rico. Es uno de los nombres con los que se conoce el Mono lanudo (*Lagotrix poeppigii*). Vive en Ecuador, Perú Brasil y Colombia. También se le conoce como mono araña plateado, lanudo, lanudo plateado, ateles plateado o araña plateado. Pertenece a la familia *Atelidae*.

lanugo

El término correcto es Lánugo. Es el nombre que recibe un vello corporal muy fino, que crece ante la ausencia de grasa. velos del feto. Velloidades que cubren al recién nacido.

lanús

Lanús es el nombre de un equipo de Fútbol de Argentina: Club Atlético Lanús. les dicen Los Granates por el color de su camiseta.

Lanús es una ciudad de la Provincia de Buenos Aires (Argentina). Debe su nombre a Hipólito Anacarsis Lanús un famoso y muy rico comerciante argentino. Alejandro Lanús es un escritor argentino.

lanz

Es el nombre de un municipio y de una villa en España, pertenecen a la Comunidad Foral de Navarra. En Euskera también se denomina Lantz. Abreviatura de lanzamiento.

lanza pequeña

Definición de lanceta o lancita.

lanzada

En Colombia quiere decir mujer osada, atrevida, valiente.

lanzagases

Elemento que contiene y puede lanzar o arrojar gases. Que arroja o expulsa gases. Arma o aditamento que contiene gases comprimidos. Envases que contienen aerosoles. Sprays, esprays o aerosoles.

lanzapiedras

Puede ser un artefacto o mecanismo para lanzar piedra o guijarros. También puede ser una persona que lanza piedras. Tirapiedras, cauchera, tirachinas, flecha, resortera.

lanzarse

Quiere decir propulsarse, impulsarse, proponerse, promoverse, promocionarse. arrojarse.

lanzazo

Quiere decir golpe o herida causados con una lanza. En Colombia quiere decir ataque rápido y certero, también robo (manotazo para quitar algo) o se usa como una expresión para indicar arriesgón, ataque temerario, riesgo, aventura, suerte, jugada, intrepidez, osadía, lance.

lanzia

Quiere decir en honor a Lanz, dedicado a Lanz (apellido de científico y botánico alemán). Lanzia es el nombre de un género de hongos ascomicetos de la familia Rutstroemiaceae. También es el nombre de un asteroide (683). Lleva el nombre por estar dedicado al científico e industrial alemán Karl Lanz.

lanzia

Quiere decir en honor a Lanz, dedicado a Lanz (apellido de científico y botánico alemán). Lanzia es el nombre de un género de hongos ascomicetos de la familia Rutstroemiaceae.

lanzón

Aumentativo de lanza. Arma que utilizaban los vigilantes de los viñedos. También es el nombre común que se da a varias especies de peces que se caracterizan por tener el cuerpo alargado. Pertenecen a unas 6 familias de peces diferentes.

lañas

Lañas, es el plural de laña. Es el nombre que se da a una pieza metálica que permite unir papeles o telas. Grapa, pinza, gancho. Frutos del coco aún biches o verdes.

laodamia

Es el nombre de varios personajes de la Mitología Griega. Las principales son Laodamia, esposa y viuda de Protesilao el Príncipe de Tesalia, que murió en la Guerra de Troya. Era hija de Acasto y de Astidamía. También existió Laodamia, una hija de Belerofonte (quien mató a Quimera y domó a Pegaso). Hubo otras mujeres llamadas Laodamia. Nombre de un asteroide 1011 y que también fue denominado 1924 PK.

laopè

Manera coloquial de decir pelao en Colombia intercambiando las sílabas. Significa chachomu (muchacho), venjo (joven), teadolescen (adolescente).

lapachero

Quiere decir pantano, terreno cenagoso, suelo, excesivamente húmedo o saturado de agua. Fangal, lodazal, marjal.

lapacho

Es uno de los nombres comunes de un árbol en Paraguay y Argentina. También es llamado Tabebuia, floramarillo, araguaney, taji. Perteneció a la familia Bignoniaceae y su nombre científico es Tabebuia chrysantha. es considerado árbol nacional en Venezuela y Paraguay.

lapelero

lapelero está incorrectamente escrita y debería escribirse como "El lapero o lapero." siendo su significado: </br>Creo que pretendieron preguntar por el lapero, o simplemente lapero. De ser así hace referencia a un cazador de Lapas (Agouti paca o Cunicullus paca), que es un roedor pequeño, que en otras regiones de Colombia llaman Guagua. En México le dicen tepezcuintle. A propósito en Colombia, los llaneros a la acción de cazar la llaman mariscar y al producto de la caza marisco.

lapiaz

En Edafología y Topografía, es lo mismo que lenar o pavimento de caliza. Es una clase de suelo muy irregular y escarpado, que se va formando debido a la acción de las aguas de escorrentía.

lapicera

Es otra manera de llamar en algunos países a un lapicero o estilógrafo. Femenino de lapicero, portaminas.

lapidaria

Quiere decir muy breve y solemne. Triste y poco llamativa. Relativo a las piedras preciosas. Apagada.

lapidario

Quiere decir que es breve, conciso, solemne y que parece de una inscripción en una lápida. Triste. relativo a las piedras preciosas.

lapili

Es un material incandescente que arroja el volcán, durante una erupción. Son fragmentos de lava que arroja un volcán en erupción. También es usado el término lapilli. Son físicamente pequeñas piedras de origen volcánico. En las Islas canarias, también se les denomina picón. Forman generalmente los conos volcánicos.

lapis specularis

Piedra de yeso selenítica especular, que es traslúcida. También es denominado espejuelo o piedra espejo. También recibe otros nombres como por ejemplo: espejillo, piedra del lobo, espejillo de asno, piedra de la luna, piedra de luz, sapienza o reluz. Es de uso muy antiguo.

lapo

En Colombia tiene dos significados: uno es latigazo, golpe o castigo infringido con una fusta o correa. También quiere decir aguacero muy fuerte (lapo de agua).

lapon

El término correcto es lapón. Es un aumentativo de lapo. En Colombia significa golpe fuerte con un látigo. Latigazo, lapo, fuetazo, zurriagazo. Lapón o Sápmi es el nombre de un pueblo o étnia noruega que vive en el Ártico. Lengua de los lapones. Nacido, residente o relacionado con Laponia o Sápmi, en el Ártico.

lapso

Espacio de tiempo. Equivocación. Quiere decir intervalo, período, momento, etapa, tiempo, espacio, gazapo, errata, error, curso, transcurso, desliz, descuido, tropiezo, traspié, falta. Lapsus. En Latín lapsus quiere decir corredizo, seguidilla.

laquis

Nombre de una antigua ciudad de Judá. Estaba situada en Sefelá y en la actualidad se asocia con la ciudad de Tell ed-Duweir (Tel Lakhish).

lar

En la Mitología Romana, divinidad de la casa o del hogar. Sitio de la casa destinado para encender el fuego para cocinar o para calefacción.

lardo

Quiere decir grasa, manteca, gordo, sebo. Lípido, en Colombia también decimos gordana, tocino.

lardón

Es un nombre que le dan a una pequeña tira o cubo de tocino, grasa de cerdo. Mecha, albarda, chicharrón.

largada

En términos deportivos es sinónimo de salida, partida, arranque, inicio.

largar

Quiere decir dar la salida o la partida (en una competencia). En Colombia también significa soltar. Ir aflojando una cuerda o una asa de manera lenta. También puede ser decir una cosa con insolencia y malas maneras.

largarse

Significa irse, marcharse, partir, desaparecer, abandonar.

largo

Quiere decir de gran longitud. También quiere decir de gran duración en el tiempo. En Colombia es un apellido de origen español.

larguen

Es una inflexión de largar, que significa liberar, soltar, arrancar.

larguero

Es una pieza de madera que tiene tres metros o más de largo. 10 centímetros de ancho y otros 10 de alto o espesor. También es una forma de llamar el travesaño de un arco para la práctica del fútbol. Cuadrante, cabezal. chambrana, barra, barrote.

laricina

Es el nombre de una sustancia de sabor amargo y soluble en agua que se encuentra en las plantas coníferas de los géneros Larice o Larix, conocidas como alerces (de la familia Pinaceae).

larin

Larín es un apellido en El Salvador y en Canadá. Alexander Larín es salvadoreño y Clyde Larín canadiense, ambos son futbolistas destacados. Ambos han figurado en sus selecciones nacionales.

larraga

Larraga es una pequeña Villa en la provincia de Navarra, España. Tiene unos 2000 habitantes y son muy famosas sus fiestas del Corpus Christi. Apellido común en Navarra.

larráinzar

larráinzar está incorrectamente escrita y debería escribirse como Larráinzar (es nombre propio). siendo su significado:

El término correcto es Larráinzar (es nombre propio). Es el nombre de una localidad española en el municipio de Ulzama en la provincia de Navarra. Es un nombre de origen Euskera. También existe con ese nombre San Andrés de Larráinzar que es un municipio del Estado de Chiapas, en México. Íñigo Larráinzar fue un futbolista español. Larráinzar es un apellido español de origen vasco.

larrea

En Colombia es un apellido de origen español y más exactamente vasco. Larrea es un concejo español del municipio de Barrundia en la provincia de Álava en España. Larrea es una localidad argentina en Buenos Aires y el nombre de una estación de trenes.

larrin

larrin está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Larrin (es nombre propio)" siendo su significado: </br>Larrin es un nombre de mujer en inglés. Personaje que interpretó Jill Wagner en Stargate Atlantis.

larvas

Etapa juvenil de un animal que tiene desarrollo indirecto o sea que sufre metamorfosis. Tienen anatomía, fisiología, ecología y apariencia totalmente diferentes al adulto. También se usa para denominar peces diminutos en sus primeras fases de desarrollo.

En Colombia usamos a veces la palabra larva para calificar a una persona inmadura o que es un maleante.

las dos

Quiere decir ambas, juntas.

las enéadas

También llamadas "Las Seis Enéadas" o simplemente "Enéadas", es una colección de escritos de Plotino, un filósofo griego y editadas por su discípulo Porfirio (En la Antigua Grecia).

las kellys

Se utiliza como sinónimo y es algo despectivo de mucama, camarera, aseo. Kelly es un nombre de mujer de origen inglés y significa la luchadora. En el argot petrolero una Kelly es un tipo de aditamento que va ubicado encima de la mesa rotaria y sirve para alinear las tuberías que se insertan en la perforación de un pozo.

las olínticas

Es un conjunto de tres discursos políticos de Demóstenes en 349 a. C. Los pronunció instando la defensa de Olinto (Aliada de Atenas), ante el ataque de los Macedonios.

las tic

Las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC) tienen una influencia cada vez mayor en la forma de comunicarse, el aprendizaje y la vida. Para la ONU y la UNESCO las TIC ayudan a lograr el acceso universal a la educación y mejoran la igualdad y la calidad de la misma; también contribuyen al desarrollo comunitario de manera más rápida.

las tracas

las tracas está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Trácalas" siendo su significado: </br>Personas deshonestas que engañan y estafan a los demás. Timadoras, estafadoras.

lasa

A nivel educativo es la sigla de Latin American Studies Association (Asociación de Estudios Latinoamericanos). Es una entidad que promueve la comunicación e interacción entre académicos e intelectuales de la región. Existe el término Lhasa, con h intermedia. Lhasa es una raza de perros de tamaño pequeño. Lhasa es el nombre de la Ciudad Prohibida, la Capital del Tíbet.

lasallista

Que pertenece a la comunidad de San Juan Bautista de La Salle. Que pertenece a los Hermanos de La Salle. También se puede usar Lasalista. Que hace parte de los Hermanos de las Escuelas Cristianas. Que es estudiante del Colegio de De La Salle o de la Universidad de La Salle.

lasca

Quiere decir tajada, rebanada, lámina, loncha, capa, laja. Pedazo de roca que rompe en forma laminar. Fragmento plano y delgado que se desprende de una roca. Cada una de las láminas de una roca pizarrosa.

lasciba

El término correcto es lasciva. Quiere decir libidinosa, voluptuosa, lujuriosa. lúbrica. Poco casta. Impura.

lasciva

Quiere decir lujuriosa, viciosa, voluptuosa, erótica, libidinosa.

lascivo

Quiere decir voluptuoso, lujurioso, lúbrico, libidinoso, impúdico, concupiscente, erótico, pecaminoso.

laser

Es un dispositivo óptico que genera un haz de luz de una sola frecuencia. Haz de luz monocroma.

lasiaos}

lasiaos} está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Lasiados o alisados." siendo su significado: </br>El término correcto es lasiados. Quiere decir lisos, alisados, lacios. Hace referencia a los cabellos de los indígenas que los españoles encontraron en el caribe a su llegada.

lasluisa

Lasluisa, es un apellido común en las ciudades de Ambato, Latacunga y Santo Domingo en Ecuador.

lassen

Es el nombre de un Parque Nacional Volcánico de los Estados Unidos, ubicado al Norte de California. Tiene muchos recursos hidrotermales.

lastona

Bot. Planta de lastón. Planta perenne vivaz, con tallo rígido, peloso en los nudos, hojas largas y estrechas y espigas erectas, dispuestas en una panoja larga y poco densa. Rompebarrigas (*Brachypodium pinnatum*). También suele ser un nombre femenino de poco uso.

lastra

En Colombia es un apellido de origen español (Asturiano). Es una palabra de origen latino que significa piedra alargada y plana. Se utilizaba para pavimentar calles y caminos. Adoquín, lasca, llasca, losa, yambria, pizarra. Es una inflexión de lastrar. Adoquinar, pavimentar, cementar. Piedra lisa y plana.

lastrada

Inflexión de lastrar, que significa hacer perder calidad o cantidad. Poner o colocar mayor peso, cargar. Equilibrada. También puede significar apoyada, ayudada (que requirió de apoyo o ayuda). En Argentina en lenguaje callejero puede significar comer, alimentarse o fornicar.

lastre

Que pesa mucho, que causa incomodidad por su peso. Carga, peso, contrapeso, impedimento, obstáculo, dificultad, estorbo, freno, impedimento.

lastres

Plural de laste. Significa peso, contrapeso, carga. También quiere decir impedimento, estorbo, freno, obstáculo, madurez, aplomo, juicio, sensatez.

lata

En Colombia utilizamos el término lata con varios significados. Puede ser molestia, fastidio, escozor, cantaleta, disgusto, aburrimiento, lámina de latón. hojalata, chapa, plancha, envase, bote, recipiente, tarro, disgusto.

lataces

Lataces es el plural de Lataz (en latín latex, que quiere decir nutria). Son realmente Nutrias Marinas, su nombre científico es Enhydra lutris, vive en el Pacífico Norte y es de la Familia Mustelidae.

latam

LATAM es la nueva sigla de Líneas Aéreas Nacionales de Chile, antes LAN (Hoy se llaman Líneas Aéreas Latinoamericanas), después de comprar otras aerolíneas, como por ejemplo Aires en Colombia.

latanero

Quiere decir que pertenece al género Latania, una clase de palmas de escaso porte, llamadas arecas, palma areca, palmiche, palma enana o palma abanico. Su nombre científico es Latania loddigesii (Areca azul) o Latania lontaroides (Areca roja). Pertenecen a la familia Arecaceae. También es la persona que cultiva en viveros palmas enanas. Es también una forma de llamar a los oriundos de Islas Mauricio o de las Mascareñas.

latente

Quiere decir que está vivo o existe aunque no se note o manifieste. Oculto, escondido, dormido, encubierto. Que en cualquier momento puede surgir o manifestarse. Potencial, secreto, recóndito.

lateral

Relativo a un lado, relativo a un costado. En el juego de algunos deportes, es el jugador que actúa por las bandas o los costados. Que actúa por el extremo.

latex

El término correcto es látex, siempre con tilde. Es el nombre dado en Botánica a una resina gomosa o suspensión acuosa coloidal presente en algunas plantas. Es el material más elástico conocido.

laticífera

Quiere decir que produce látex. Por lo general hace referencia a la planta que produce látex, que es una resina gomosa natural o suspensión acuosa coloidal natural. El látex es el material más elástico conocido.

latifundio

En Colombia es un predio de gran extensión, generalmente de miles de hectáreas, casi siempre de sabanas naturales. Hato.

latifundio y minifundio

En Colombia Hato, predio de inmensa extensión, generalmente ubicado en los Llanos Orientales. Por lo general de miles de hectáreas. En ellas vive un terrateniente. Minifundio es un predio de muy poca extensión. Parcela, conuco, lote. Predomina en la Sabana Cundiboyacense. Por lo general son de pocas hectáreas o fanegadas y casi siempre menores de ellas. En estas, vive un aparcerero o campesino pobre.

latifundios

Quiere decir terrenos de muy grande extensión y de un solo propietario. Fundos o predios de gran extensión. Es todo lo contrario a minifundio.

latifundista

Persona que es propietaria de grandes extensiones de terreno. Terrateniente, dueño de hato.

latinoamérica

Es el conjunto conformado por la unión de todos los países latinos de América. Es lo mismo que América Latina. Conjunto de países que tienen en común el origen de sus respectivos idiomas en el Latín, lo que permite aglutinar no solo a los que hablan español, sino también los de idioma portugués o francés. Este es un concepto étno-geográfico.

latirismo

En Medicina es la parálisis de las piernas, causada por la intoxicación generada por la ingesta de áfaca, guisante o almorta, que es una planta leguminosa.

latizal

En la Ingeniería Forestal se considera que latizal es un tipo de bosque intermedio, donde los árboles que lo integran tiene un DAP 10 y 30 centímetros. De mayores diámetros se llama fustal. De menores diámetros se llama brinzal. El latizal es un estrato boscoso intermedio, de árboles que no han alcanzado su madurez. (DAP quiere decir Diámetro a la Altura del Pecho). Las alturas de estos árboles varía entre 10 y 20 metros aproximadamente.

lato sensu

No son palabras del idioma español sino del idioma Polaco. Lato significa verano y sensu significado. O sea que se preguntaba en polaco por el significado (sensu) de Lato, que es verano.

latoso

Quiere decir que pone mucha lata. Fastidioso, molesto, necio, cansón. Pesado, fregón.

latria

Es más indicado latría. Quiere decir reverencia, culto y adoración que solo se debe a Dios. Veneración, sumisión, acercamiento. Se usa como sifijo.

lauch

Es una manera de llamar en Chile y Argentina al ratón de campo o ratón de las praderas. Calificativo que se da a una

persona de consistencia menuda (delgado y pequeño).

lauda

Quiere decir lápida del sepulcro. hace referencia especial a las lápidas con escudos de armas y con inscripciones. Apellido austriaco. Apellido de un excorredor de auto que fue varias veces campeón mundial de Fórmula 1, llamado Nikki Lauda (Andreas Nikolaus Lauda).

laude

Quiere decir lápida del sepulcro. hace referencia especial a las lápidas con escudos de armas y con inscripciones. Lauda.

laudista

Músico especializado en tocar laúd. Intérprete de laúd.

laura

Es un nombre de mujer. Significa Victoriosa. De origen latino.

laurel

Es uno de los nombres comunes de un árbol de porte mediano. Tiene usos ornamentales. medicinales y culinarios. Su nombre científico es *Laurus nobilis*. También es conocido como árbol de Apolo, lauro, llorel, aurelar, aurelero, loredo. Pertenece a la familia Lauraceae. Es originario de la cuenca del Mediterráneo. Logro, triunfo.

laurel añacate

Es una forma popular en Centroamérica de llamar al aguacate, que es el árbol y el fruto de la especie *Persea americana*, de la familia Lauraceae. Palto, palta, aguacatero.

laurentia

También llamado Laurencia era un antiguo continente que formaba parte del Cratón de Norteamérica. En Botánica es también el nombre de un género que consta de 51 especies y es de la familia Campanulaceae. Poseen un jugo lechoso tóxico. Nombre de un asteroide (162) nombrado así, en honor del astrónomo francés Joseph Jean Pierre Laurent, su descubridor.

laurita

Diminutivo de Laura. Monja que pertenece a la Comunidad de la Santa Madre Laura. Nombre de una presentadora de TV en Argentina, Se llama Laura Inés Fernández Stork y es más conocida como Laurita Fernández. Es el nombre de un mineral de Sulfuro de Rutenio, del grupo de la Pirita.

laúdanos

laúdanos está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Laudos o Laudanos." siendo su significado: </br>El término correcto es Laudos o Laudanos. Resultados de un laudo arbitral. Fallos o sentencias de un laudo.

lavabo

Es lo mismo que lavamanos.

lavados

Es el plural de lavado. Es una práctica higiénica para dar limpieza o aseo a algo. Inflexión de lavar, que quiere decir limpiar, asear, higienizar, sanitizar. Es una práctica médica para purificar, limpiar o purgar.

lavagnismo

Quiere decir seguidor de Lavagna, refiriéndose a un político opositor argentino, llamado Roberto Lavagna.

lavalozas

Puede ser un tipo de detergente utilizado para el lavado de loza y enseres de cocina. En Colombia también es un aparato electrodoméstico usado para el lavado de enseres de cocina y especialmente loza y vasos.

lavanco

Es una ave de la familia Podicipedidae, que vive en los humedales. Su nombre científico es Podiceps cristatus.

lavaperros

En Colombia tal designación se da a las personas que tienen poca ascendencia en cualquier tipo de grupo o colectividad. De muy bajo rango y que es despreciado, ultrajado y humillado por sus jefes o superiores. Sin autoridad o liderazgo.

lavataper

Se usa mucho en Argentina. Es aquel hombre que siempre es manipulado por su mujer. Persona que por miedo en cualquier situación le hace el trabajo a otro que es más fuerte y lo domina. Pusilánime.

lavativa

Líquido que se inyecta en el intestino con fines terapéuticos laxantes. Lavado intestinal.

lavaz

Pompa de jabón. Burbuja de aire recubierta de jabón, que flota en el aire. Espuma.

lavaza

En Colombia se le dice lavaza a los desperdicios de las comidas de un restaurante que generalmente se utilizan como comida para cerdos.

laverne

Es un nombre de mujer de origen Latino, que quiere decir primavera. Tiene como variantes: La Verne o Lavern. Nombre de una actriz de estados Unidos, llamada Laverne Cox. Personaje de Película de Disney "El Jorobado de Notre Dame" , que representa a La Madre de Quasimodo. Nombre de gárgola de película de Disney.

laviana

Es el nombre de un municipio español, ubicado en la Provincia de Asturias. Es una localidad muy antigua.

laya

En Colombia es otra forma de llamar a la pala. También suele ser denominada garlancha y puede ser una pala un poco más grande de la normal. Es una herramienta de uso agrícola. Es un nombre de mujer y es también un Apellido en

Colombia y Venezuela.. Laya Aiesha Lewis es una actriz británica joven, Pedro Laya es un actor de cine de Estados Unidos y Nelson Laya fue un compositor venezolano de música llanera. es un apócope del nombre de mujer Eulalia. También puede significar así, de esa forma, de esa manera, tal cual.

layoli

El término correcto es La Yoli. Es una marca de agua embotellada y de refrescos muy popular en Argentina.

lazareto

En Colombia es sinónimo de leprocomio. Sitio aislado donde se llevan y se tratan personas afectadas por enfermedades infecciosas muy transmisibles, como por ejemplo la lepra. Sanatorio.

lazos

En Colombia se le dice lazos a los vínculos o relaciones que unen a las personas. Amarres, ataduras, sogas, rejos, cuerdas, cordones. cordeles, nudos, ligaduras, unión, vínculo, alianza, lazada, ligas.

lábaro

Quiere decir bandera, banderín, emblema, estandarte, insignia, enseña, cruz, pendón.

lábil

Quiere decir que es inseguro, inestable. Que resbala o se desliza. Que cambia, que es frágil o débil

lácteo

Quiere decir relativo a la leche. Que es de color blanco. También es todo tipo de producto que es derivado de la leche.

lácteos

Plural de lácteo. Relativos a la leche. Que son de color blanco. Productos derivados de la leche. Que contienen leche.

lácticos

Quiere decir que contienen ácido láctico. Que pertenecen o están relacionados con la leche. Lácteos, que son derivados de la leche.

lágrima

Líquido natural (o fluido corporal) con el que se limpia y lubrican los ojos. Es secretado por las glándulas lagrimales. Tristeza profunda, dolor. También es el nombre artístico de una cantante uruguaya conocida como Lágrima Ríos y cuyo verdadero nombre es Lida Melba Benavídez Tabárez. Nombre de un monumento de la ciudad de Nueva York, también llamada Tear of Grief y Tear Drop Memorial. Es una donación del gobierno ruso en memoria de las víctimas de los atentados a las Torres Gemelas. Lloro, fluido que emana de los ojos cuando hay dolor o profunda tristeza.

lámparo

En Colombia quiere decir pelao, vaciado, arruinado, insolvente, sin dinero. Sistema anticuado de pesca de redes con luces, especialmente para atrapar calamares.

lánguido

Quiere decir deslucido, extenuado, decaído, débil, desanimado, abatido, desgarrado, desganado.

lánugo

Es el pelo suave o vello que cubre partes del cuerpo de un recién nacido, especialmente si es prematuro..

lápices

Es el plural de lápiz. Es un implemento utilizado para escribir, dibujar o rayar. Consiste en una barra delgada de madera liviana en cuyo interior hay una mina de grafito o carboncillo. Es borrable.

lápida

Es el nombre que se da a una laja de piedra o marmol en la que se hace una inscripción, generalmente el nombre de un difunto. Piedra plana que se coloca sobre una tumba.

lázaro

Es un nombre de varón de origen Hebreo y Bíblico. Significa el ayudado por Dios. Según la Sagrada Biblia, es un personaje de Betania al que logró Jesús resucitar.

leal

Quiere decir sincero, honesto, franco, noble, honrado. También es un apellido de origen español (Castilla).

leal franco

Quiere decir sincero, veraz.

leales

Es el plural de leal. Quiere decir Correcto, honesto, probo, fiel, devoto, adicto, sincero, franco, noble, fidedigno, afecto, veraz.

lebato

Nombre de rico potentado que junto a Muniadona reiniciaron en los Valles de Mena la repoblación de Castilla y eliminaron todo rastro de ocupación musulmana.

leblon

Es el nombre de una favela del Sur de Río de Janeiro, en Brasil, ubicado en la parte alta. Es un barrio muy inseguro. (Se pronuncia Leblón, pero en portugués no lleva tilde).

lebrancha

Es otra forma de llamar al lebranche, que es el nombre de un pez marino y de agua dulce. También recibe los nombres de lisa, soco, lebrancho, lisa de agua dulce, lisa macho. Su nombre científico es Mugil liza y pertenece a la familia Mugilidae. Vive en la costa atlántica americana y en el Mar Caribe.

lebrél

Perro de caza. Perros que pueden cazar liebres y conejos. Perros llamados también galgos, muy adaptados para las carreras. Perros especiales para cazar liebres y conejos.

lebrón

Puede significar liebre muy grande, aumentativo de liebre. En algunas partes significa orejón, de orejas grandes. En México, lebrón quiere decir fanfarro o también persona experta y difícil de engañar. Que es experimentado.

leca

En Ingeniería es una sigla en Inglés, donde LECA, es el acrónimo de "Lightweight Expanded Clay Aggregate" que traduce "Agregado ligero de arcilla expandida". Es un tipo de material de construcción constituido de pequeñas esferas de arcilla producidas a muy alta temperatura y en hornos especiales.

leccese

Es un apellido de origen italiano. Marca de patines de origen italiano. Raza de ovejas salernitanas (de la Provincia de Salerno en Italia). Quiere también decir de Lecce. originario de Lecce.

lechales

Es sinónimo de lechoso, que produce látex.

En ganadería los lechales son aquellas crías que maman todavía. Es válido para corderos, caprinos y bovinos.

En botánica son aquellos frutos que al separarlos del tallo (Cosecha) o al abrirlos sueltan un exudado blanco parecido a la leche. Un ejemplo clásico es la breva.

leche

En Colombia quiere decir buena suerte, fortuna. Es el líquido nutritivo que producen las hembras de los animales mamíferos para alimentar a sus crías. Es producida en las glándulas mamarias. Látex, líquido blancuzco que emana de las heridas de algunas plantas. Blanco, claro.

lechigada

Conjunto de animales que han nacido de un parto y se crían juntos en el mismo sitio. Camada, cría.

lecho

En Geografía fondo del mar, de un lago o de un río. Cauce, alveo, fondo. También significa cama, cuja, tálamo, diván, catre, triclinio. En Geología significa capa, estrato.

lechona

Es una de las formas de llamar la hembra del lechón o cerdo. Hembra juvenil del cerdo. Puerca, cochina, cerda. En Colombia y especialmente en el Departamento del Tolima, exquisito plato típico consistente en un cerdo relleno asado.

lechoncito

Diminutivo de lechón. Marrano, cerdo o lechón recién nacido. Marranito, cerdito.

lechonear

En Colombia y especialmente en el Departamento del Tolima es preparar la lechona, plato típico de la región. Consiste en asar un lechón o lechona relleno de la misma carne de cerdo con arroz y otros ingredientes. Trabajar con una piara de lechones en su criadero. Cuidar cerdos. Comer lechona.

lechonerío

Piara. Conjunto de cerdos juveniles o lechones. Cerdos de levante y engorde. Producción de lechonas abundante.

lechos unguales

Cavidades donde se depositaban o estaban ubicadas las garras. Hace referencia el lugar en donde en lugar del pié o la pata iba una garra en los saurios primitivos o dinosaurios. También es la cubierta de una pezuña. Protección o cubierta de los dedos o pezuñas, cascos.

lechosa

En el Departamento de Santander y en Venezuela, es otra forma de llamar a la papaya. Planta y fruto de *Carica papaya* (o *Carica papaya*), familia Caricaceae. También quiere decir que produce leche, que tiene leche o que suelta látex.

lechosas

En Venezuela y en los Llanos Orientales de Colombia le dicen lechosas a las papayas.

lechoso

Quiere decir que tiene la apariencia del látex o de la leche. Que produce una sustancia blanquecina y pegajosa. Que produce una mancha espesa y blanca o un látex blanco. De color blanco. Blanquecino, albo.

lechucero

Lugar donde abundan las lechuzas. Nido de las lechuzas.

lechuga

Es el nombre de una planta herbácea, de fácil cultivo en huertas. Es de hojas verdes comestibles crudas. Su nombre científico es *Lactuca sativa* y pertenece a la familia Asteraceae. En Colombia era la marca de un fijador de cabello de uso común en los años cincuentas y sesentas. Era el patrocinador del ciclista Ramón Hoyos Vallejo. En Argentina, Chile y Colombia existe como apellido, lo mismo que Lechugo. Es de origen español (presuntamente andaluz o castellano). Existen versiones del apellido en italiano (*Lattuca*) y alemán (*Lattich*).

lechusa

El término correcto es lechuza, con z. Es el nombre de un ave rapaz nocturna, Pertenece a la familia Strigidae y a la familia Tytonidae. Se diferencia de los buhos por no tener el plumaje levantado que parecen orejas. En Colombia también le decimos currucao.

lechuza

En Colombia es un ave rapaz nocturna. Recibe también los nombres comunes de mochuelo, búho, oto, autillo, tecolote, corruco, currucao. Su nombre científico de la lechuza común es *Tyto alba* o *Tytus alba* y pertenece al Orden Strigidae y a la Familia Tytonidae. En el sur del continente quiere decir figón espía, agorero, pesimista (Argentina).

lechuzo

Quiere decir que le gustan las golosinas o los dulces. Que come muchas golosinas o dulces. Goloso, callejero, gulusmero, lambucio, lamerón, laminero, dulcero, glotón, lechuzo, lambrucero. También puede ser una persona de hábitos nocturnos.

lecop

En Argentina quiere decir "Letras de Cancelación de Obligaciones Provinciales". Es un tipo de bonos que se emitieron por allá en el 2001, durante el Gobierno de De la Rúa. Se utilizaban para pagar sueldos y también impuestos.

lector sim

Es un dispositivo que permite leer una SIM Card (tarjeta SIM). SIM es la sigla en inglés de Subscriber Identity Module (Módulo de Identificación de Suscriptores). Se encuentra en Móviles de Telefonía GSM (del inglés Global System for Mobile o mejor aún del original francés Groupe Spécial Mobile: Telefonía Digital Movil)

lecumberri

Lecumberry es una población Vasca en la región de Aquitania, Cantón de la Montaña Vasca, Distrito de Bayona, Departamento de los Pirineos Atlánticos, en Francia. En Vasco el nombre es es Lekumberri.

leda

En Botánica es el nombre de un género de plantas herbáceas de la familia Acanthaceae. En la mitología griega hija del rey Testi de Etolia. Fue la esposa de Tindáreo de Esparta y seducida por Zeus. Nombre de un asteroide y también de uno de los satélites de Júpiter. Nombre de una ciudad de Bélgica en la Región de Flandes. Es también un nombre de mujer de origen griego y significa señora, dama.

legado

Quiere decir lo que se deja. Herencia, testamento, sucesión.

legajador

Es un tipo de carpeta en la cual se pueden insertar (o legajar), varios papeles o documentos en forma ordenada. Tienen por lo general una pinza o gancho metálico. También puede ser denominado carpeta, folder, cubierta.

legajo

Quiere decir arrume o montón de papeles, generalmente ordenados. Cartapacio, lo que contiene un legajador o un folder, generalmente papeles y documentos. Portafolio.

legamo

El término correcto es légamo, siempre con tilde. Quiere decir fango, cieno, barro, lodo, limo.

legatario

Denominación que se da en Derecho a una persona natural o jurídica que ha sido beneficiada o favorecida por un testador, mediante el cual se le han dejado uno o varios bienes concretos en un testamento. Persona que recibe un legado por medio de un testamento.

legis

Es una palabra en Latín que significa Normas, Reglas, Leyes. En Colombia es una Editorial especializada en temas jurídicos.

legista

Abogado. Persona que por su profesión conoce de leyes y de jurisprudencia. También puede existir un médico legista, que es un médico especializado, autorizado para ejercer la medicina legal y las ciencias forenses.

legítima

Quiere decir que es o está de acuerdo a las leyes. Lícita, justa, legal, verdadera, genuina, original, cierta, fidedigna, auténtica. Ajustado a las normas o a las reglas.

legítimo

Quiere decir que es o está de acuerdo a las leyes. Lícito, justo, legal, verdadero, genuino, original, cierto, fidedigno, auténtico.

lego

Puede significar laico, civil, seglar, secular, que no es religioso, que no es del clero. También significa inculto, profano, ignorante, iletrado, desconocedor de un tema. Que carece de conocimientos o experiencias sobre una determinada materia. Juego de fichas para armar de origen danés.

legos

Plural de lego. Puede significar laicos, civiles, seglares, seculares, que no son religiosos, que no son del clero. También significa incultos, profanos, ignorantes, iletrados, desconocedores de un tema. Que carecen de conocimientos o experiencias sobre una determinada materia. Juegos de fichas para armar de origen danés.

leguleyo

Persona que se pretende profesional del derecho sin serlo. Que se aferra de manera puntillosa a las normas sin conocerlas a fondo. Fanfarrón del derecho.

legumbres

Es una clase de frutos dehiscentes que vienen encerrados en una vaina. típico de las plantas leguminosas. Al secarse las vainas se abren y liberan las semillas secas. Son ejemplos de esta clase de frutos el fríjol, la arveja y el árbol de pionío.

lehigh

Es el nombre de un Condado, de un Valle y de una Universidad, que se encuentran en la ciudad de Bethlehem (Pensilvania, Estados Unidos).

leia

leia está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Leía" siendo su significado: </br>Leía es una inflexión de leer. Entender lo que está escrito. Descifrar o interpretar lo que está escrito. Pronunciar a viva voz un texto.

leishmaniasis

leishmaniasis está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Leishmaniasis o leishmaniosis." siendo su significado: </br>Es un conjunto de enfermedades que se pueden transmitir de animales silvestres a perros y a humanos. Se manifiesta con la aparición de ulceraciones en diferentes partes del cuerpo. Estas llagas las producen unos protozoos del Género Leishmania. Puede llegar a ser fatal. Existen animales silvestres asintomáticos portadores del virus: Osos hormigueros o meleros, zarigüeyas, liebres y los cusumbos o guaches. La picadura de insectos chupadores de sangre de los Géneros Phebotomus (en el Viejo Mundo) y Lutzomyia (en América) ambos de la familia Psychodidae, lo transmiten a humanos y a otros animales. Los insectos en Colombia se llaman comunmente palomillas o arenillas. A la Leishmaniasis también le dicen leishmaniosis.

leit motiv

Quiere decir motivo guía, motivo conductor o motivo principal. Motivo central o recurrente, tema. Es un término de origen alemán. Es una especie de estribillo o parte de una obra musical. que comprende varios compases y que se repite varias veces dentro de una misma composición. Secuencia tonal corta y recurrente. También en las artes escénicas es una palabra, frase o idea que se repite varias veces en intervalos variados, dentro de una obra.

lejanos

Plural de lejano. Quiere decir alejado, apartado, distante. Alejados, apartados, distantes. Que no se encuentran cerca.

lejía

En Colombia le decimos lejía a la mezcla de ceniza (rescoldo) y agua. Es una sustancia muy corrosiva, que se usa para brillar metales, especialmente el oro. Cuando caen las primeras lluvias, después del verano, que se mezcla la ceniza de las quemas o incendios forestales y el agua de escorrentía, esa lejía es letal para la fauna acuática.

lek

Unidad monetaria albanesa. Se cambio es igual 140,39 por Euro y 128,05 por Dólar. Su abreviatura es L.

lelo

Quiere decir que está absorto, sin capacidad de reaccionar, pasmado.

lema de kenoxis

El término correcto es kenosis, que en griego significa vaciamiento. Es el desapego a todo. Entrega total y voluntaria a la voluntad de Dios. Kenoxis, así con x, es el nombre de una Escuela de Arte y también una colectividad estudiantil colombiana que promueve el estudio sobre todo lo demás (aunque se autocalifican de todo lo contrario). El lema es "Persigue tus sueños" y hace énfasis en la promoción y que "ser pilo paga".....

lemale

Es una expresión en italiano y francés. que significa malvado, el malo, el macho. Es el nombre de una loción o colonia para hombres de la casa Gautier.

lemming

Es uno de los nombres comunes de un pequeño roedor de cola muy corta que vive en la tundra y las praderas de la taiga y del ártico. Pertenece a la familia Cricetidae.

lemnisco

Es el nombre de la cinta con la que se galardonaba a los vencedores en pruebas deportivas, generalmente eran vistosas y adornaban las coronas o amarraban los laureles con que se premiaban. proviene de la palabra latina lemniscus. Es también un signo matemático para la división (una barrita horizontal, con un punto encima y otro debajo o sea \div). En medicina es un grupo de neuronas o nervios que hacen parte de la médula.

lempa mujer

En el Caribe lempa o lempo quiere decir grande y bello. Por lo tanto lempa mujer o lempo de mujer quiere decir eso.....mujer grande y hermosa.

lempiras

Plural de Lempira. Es el nombre de la moneda oficial de Honduras. Lempira era el nombre de un Cacique y líder indígena que luchó contra los españoles. Era del pueblo Lenca. La palabra quería decir Señor del Cerro o Señor de la montaña.

lempo

En Colombia quiere decir mujer muy bonita, mujer muy atractiva, bella, hermosa, elegante.

lemures

El término más indicado es lémures, con tilde. Plural de lémur. Son una clase de primates que se caracterizan por ser muy primitivos y mantener la nariz húmeda. También son llamados makis o fantasmas. La palabra en latín quiere decir espíritu o espectro. Son muy ruidosos y gregarios. Son endémicos de Madagascar.